
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

>  i X

< i >

V

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
Год издания 45-й

№ 30 (11614)

ВОСКРЕСЕНЬЕ,

4
февраля

1962 г. 

Цена 2 коп.

Мост в Антарктиду переброшен!
M0CIBA, 2 февра.чя. (ТАСС). Сегодня самолеты «ИЛ-18» и «АН-10»' 

завершили перелет Москва— Мирный— Москва. Разведчики межконтинен
тальной антарктической трассы лерекинули на шестой континент гигант
ский мост длиной около 25 тысяч километров.

В Шереметьевском аэропорту столицы полтора месяца назад начался и 
здесь;же закончился замечательный для советской авиации перелет. На

.г.,
перроне аэровокзала встретить первую воздушную антарктическую, экспе
дицию собрались летчики, ученые, многочисленные представители"! совет
ской печати, все, кого волнует жизнь самого дальнего берега 
науки.

советской

Выдвижение кандидатов в депутаты Верховного Совета СССР

Лучших представитблей народа-в верховный орган власти
МОСКВА И МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

в яркую, волнующую демонстра- 
. цию великого и  нерушимого единст

ва Коммунистической партии и со
ветского народа, полной и безраздель 
ной поддержки всеми трудящимися 
ленинской политики партии, ведущей 
народ к  коммунизму, превратились 
многолюдные предвыборные собрания 
трудящихся, посвященные выдвиже
нию кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР.

Электромашиностроители Москов 
ского завода имени Владимира Ильи
ча —  одного из передовых предприя
тий столицы— выдвинули своим кан 
дидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Москво 
рецкому избирательному округу Пер
вого секретаря ЦК КПСС, Председате
ля Совета Министров СССР Никиту 
Сергеевича Хрущева. Кандидатура 
Н , С. Хрущева была выдвинута на 
собраниях ряда предприятий Измай
ловского, Тимирязевского, Жданов
ского, Дзержинского, Фрунзенского 
избирательных окщггов.

Коллектив научно-исследователь
ского автомобильного и автомоторного 
института (НАМИ) выдвинул канди
датом в депутаты Верховного Совета 
СССР по Тимирязевскому избиратель
ному округу члена Президиума ЦК 
КПСС, первого заместителя Председа- 

. теля Совета Министров СССР Анаста
са Ивановича Микояна.

Труженики столичного Преснен
ского машиностроительного завода на 
общем собрании выдвинули кандида
том в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Красно-Прес- 
ненсног(у избирательному округу чле
на Президиума ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КЦСС Фрола Романовича Козлова.

В Ломоносовском избирательном 
округе коллектив Карбюраторного за

вода кандидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР вы
двинул члена Президиума ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КЦ(Х) Михаила Андре
евича Суслова.

Ты м чи инструментальщиков заво- 
-да «Калибр» собрались в цехе конт
рольно-измерительных автоматов на 
предвыборное собрание. Слово берет 
знатный резьбошлифовщик Н. Т. 
Булин. По его,предложению, поддер 
жанному другими участниками собра
ния, коллектив предприятия решил 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Дзержинскому избиратель
ному округу секретаря ЦК ЖЦСС, 
первого секретаря Московского•город
ского комитета партии Петра Нило
вича Демичева.

Предвыборное собрание коллекти
ва Московского электрозавода имени 
Куйбышева кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Измайловскому избиратель
ному округу выдвинуло руководите
ля бригады коммунистического тру
да, передовую обмотчицу предприя
тия Нину Николаевну Морозову.

В Тимирязевском избирательном 
округе на собрании работников на
родного просвещения кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по предложению кол
лектива учителей Тимирязевского 
района была выдвинута Елена Алек
сеевна Денина, заслуженная учи
тельница школы РСФСР, педагог 
средней школы № 2 1 0  города Моск
вы.

Собрания трудящихся, посвящен
ные выдвижению кандидатов в депу
таты Верховного Совета (^ССР, состо
ялись во Внуковском аэропорту, на 
Электромашиностроительном заводе 
памяти 1905 года. Участники этих 
собраний поддержали выдвижение

коллективами заводов «Москабель» и 
станкостроительного имени Серго 
Орджоникидзе кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей по Москов
скому городскому избирательному 
округу члена Президиума ЦК КПСС, 
председателя Комитета партийного 
КОНТРО.ЧЯ при ЦК КПСС Николая Ми
хайловича Шверника.

В Подмосковье на предвыборное 
собрание коллектива Ореховского 
хлопчатобумажного комбината име
ни К. И. Николаевой собралось около 
трех тысяч человек. На трибуне —̂  
помощник мастера Г. С. Костерева. 
Ока вносит предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР Первого се
кретаря ЦК КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР товарища Ни
киту Сергеевича Хрущева.

Это предложение было встречено 
бурными аплодисментами.

Горячо поддерживая кандидатуру 
товарища Н. С. Хрущева, ' руководи
тель бригады коммунистического тру
да ткачиха Л. В. Попкова предлагает 
также выдвинуть кандидатом в депу
таты Совета Союза Верховного Сове
та СССР кандидата в члены Прези
диума ЦК КПСС, председателя Все
союзного Центрального Совета Про
фессиональных Союзов В. В. Гриши
на.

Общее собрание единодушно поста
новило— выдвинуть кандидатами в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Орехово-Зуевскому 
избирательному округу Никиту Сер
геевича Хрущева и Виктора Василье
вича Гришина.

На собраниях трудящихся, про
шедших в столице и Подмосковье, 
были избраны представители на 
окружные предвыборные совещания.

^  ☆

ОМСКИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ М  17 ЙО ВЫБОРАМ В СОВЕТ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА tCCP ---------------------------

НАРОДНОЕ ДОВЕРИЕ
В Томском политехническом иц 

ституте состоялось собрание студен
тов, профессорско-преподавате.тьско- 
го состава, .рабочих и служащих по 
выдвижению кандидатов в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР- по. Омскому избира
тельному округу К» 17.

Слово предоставляется профессору 
доктору, заведующе.му кафедрой 
станков и резания металлов А. М. Ро
зенбергу.

II аЫ,

—  с большой радостью, —  гово
рит он, —  я выдвигаю первым. кан
дидатом в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР 
по Омскому избирательному округу 
№ 1 7  Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председате.чя Совета Министров 
СССР Никиту Сергеевича Хрущева,

Слово берет декан вечернего фа
культета, доцент В. М. Высоцкая. 
Она говорит;

—  Я поддерживаю предложение

f “ |

профессора А. М. Розенберга о вы
движении кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР по Омскому избиратель
ному округу . № 17 Никиты Сергееви
ча .Хрущева. Вместе с тем я вношу 
предложение выдвинуть кандидатом 
в депутаты по этому же избиратель
ному округу тов. Фрола Романовича 
Козлова —  секретаря ЦК КПСС, чле
на Президиума ЦК КПСС,

Выступает директор научно-иссле-

ЛЕНИНГРАД И ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ
Состоялось предвыборное собрание 

млхозников сельхозартели имени 
^ Х 1  съезда КПСС Гатчинского района. 

На нем единодушно были выдвинуты 
кандидатами в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР по Гат
чинскому избирательному округу 
Первый секретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров СССР Ни

кита Сергеевич Хрущев и мастер ма
шинного доения коров колхозаотмени 
XXI съезда КПСС Зоя Гавриловна Су
мина.

На предвыборном собрании кол
лектив прядильно-ткацкой фабрики 
«Октябрьская» в обстановке полного 
единодушия выдвинул кандидатами в 
депутаты Совета Союза Верховного

Новосибирская область
В конференц-зале Института гео

логии и геофизики на собрание, по
священное выдвижению кандидатов в 
депутаты Верховного Совета СССР, 
собрались сотрудники Сибирского от
деления Академии наук СССР.

На трибуне —  академик С. А. 
Христианович. Он называет канди
датом в депутаты Первого секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Совета Ми
нистров СССР Никиту Сергеевича 
Хрущева. Горячо поддерживая это 
предложение, член-корреспондент 
Академии наук СССР Э. Э. Фотиади 
предлагает выдвинуть кандидатом в 
депутаты члена Президиума ЦК
КПСС, Председателя Совета Минист
ров РСФСР Д. С. Полянского, а стар
ший преподаватель Новосибирского 
государственного университета Н. Я. 
Гущин —  члена Президиума ЦК

КПСС, секретаря ЦК КПСС М. А. Сус
лова.

Академик А. А. Трофимук расска
зывает о разносторонней, плодотвор
ной научной, государствейной и об
щественной деятельности академика 
М. А. Лаврентьева и выдвигает его  ̂
кандидатом в депутаты Верховного* 
Совета СССР. С поддержкой выдвину
тых кандидатур на собрании высту
пили академик И. Н. Векуа, слесарь 
П. М. Новоселов, профессор П. 0., 
Пашков.

Собрание единогласно решило вы
двинуть кандидатами в депутаты Со
вета Союза Верховного Совета СССР 
по Новосибирскому— Октябрьскому 
избирательному округу товарищей 
Никиту Сергеевича Хрущева, Дмит
рия Степановича Полянского, Михаи
ла Андреевича Суслова, Михаила 
Алексеевича Лаврентьева.

Совета СССР по Выборгскому, изби
рательному округу города Ленинграда 
члена Президиума ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верховного Сове
та СССР Леонида Ильича Брежнева и 
ткачиху фабрики Екатерину Василь
евну Дутышеву.

Труженики прядильно-ниточного 
комбината имени С. М. Кирова собра
лись 2 февраля в тростильно-кру
тильном цехе ниточной фабрики на 
предвыборное собрание.

На трибуне —  молодой коммунист, 
помощник мастера Т. Н. Смирнова. 
От имени рабочих комбината она 
предложила выдвинуть кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР секретаря Центрального 
Комитета КПСС, первого секретаря 
Ленинградского обкома партии И. В. 
Спиридонова.

Это предложение поддержали пря
дильщица Т. Н. Антонова, начальник 
цеха второй прядильной фабрики 
А. В. Печкин, секретарь комсомоль
ского бюро ниточной фабрики Татья
на Кирпиченко, секретарь парткома 
комбината Н. Й. Новикова.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Смольнинскому избиратель
ному округу г. Ленинграда Ивана Ва
сильевича Спиридонова.

На снимке: на собрании коллектива Томского по
литехнического института, посвященном выдвиже
нию кандидатов в депутаты Верховного Совета

профессор доктор А. М. Розен-

I .Фото к, 'Багаевой.

довательского института при Том-^ 
ском . политехническом институте* 
Й, П. Цучалин.

< Я призываю, со-брание,. ^  ска
зал он, ^ ‘ единодушно' поддержать 
предложения : профессора Розенберга 
и доцента'Высоцкой,-

Одновременно с этим я предлагаю 
выдвинуть, ■; кандидатом в депутаты 
Совета Национальндсте^й ; Верховного 
Совета (ХХ/Р/по' 0мскому.,^избиратель- 
ному округу. № .17 товарища Констан
тина Николаевича Р уднева—  заме
стителя Председателя Совета Мини
стров СССР и председателя Государ
ственного комитета по . координации 
научно-исследовательских работ.

Тов. К. Н. Рудневу присвоено зва
ние Героя Социалистического, Труда. 
Он награжден четырьмя орденами 
Ленина, орденом Отечественной вой
ны I I  степени, двумя орденами.Трудо
вого Красного Знамени, имеет другие 
правительственные награды.

На X X II съездеШПС5С'тов. К. Н. 
Руднев избран членом Центрального 
■Комитета КЦСС.

На трибуну выходит профессор 
доктор, заведующий кафедрой элек
трических станций И. Д. Кутявин.

—  Я, •—  говорит он,;—  лоддержи- 
ваю выдвинутые кандидатуры и  при
зываю к  этому коллектив студентов, 
преподавателей, рабочих'и служащих 
нашего института.' .  : . .,

Собрание р®’ ^^“ тасно принимает 
решение: кандидатами в
депутаты Сщ /  Национальностей 
Церховного Совета ССОР по ’0йоко1гу 
избирательному округу,: № 17  "това
рищей Никиту Сергеевича Хрущева, 
Фрола Романовича Козлова! и Кон
стантина Николаевича Руднева,

томский г ородской ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 343 ПО ВЫБОРАМ
В СОВЕТ СОЮЗА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
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Заковчилось Всесоюзное -совещание заведующих 
кафедрами общественных наук

МОСКВА, 2 февраля. (ТАСС). Про
блемы дальнейшего развития общест
венных наук, формирования маркси
стско-ленинского мировоззрения мо
лодых строителей коммунизма —  та
ково главное содержание закончивше
гося сегодня в Кремле Всесоюзного 
совещания заведующих кафедрами 
общественных наук высших учебных 
заведений.

Заключительное пленарное заседа
ние началось докладом ^ о создании 
материа.чьно-технической базы ком
мунизма. Его прочитал заместитель 
председателя Государственного науч
но-экономического совета Совета Ми
нистров СССР А. В, Коробов.

Состоявшееся в процессе совеща
ния обсуждение доклада члена Пре
зидиума ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС М. А. Суслова - -  «XXII съезд 
КПСС и задачи кафедр общественных 
наук» —  позволило сделать важней
шие выводы о путях перестройки 
преподавания истории КПСС, полити

ческой экономии, философии в выс
ших учебных заведениях страньь

Еа сегодняшнем заседании были 
выслушаны сообщения об итогах ра
боты секций: истории КПСС, полити
ческой экономии, философии.

В этих сообщениях подчеркива
лось, что период между XX и XXII 
съездами явился периодом серьезных 
достижений во всех областях совет
ской науки. В результате проведен
ных партией мероприятий по ликви
дации последствий культа личности 
улучшилась научно-исследователь
ская, воспитательная и педагогиче
ская работа кафедр общественных 
наук.

Решения XXII съезда, новая Про
грамма КПСС вызвали исключитель
ный интерес у студенческой . молоде
жи, .способствовали повышению ее 
'полктической активности. Выступав
шие отмечали, что воспитанники ву
зов должны быть носителями передо
вого мировоззрения, акгивными

строителями коммунизма. Это требу
ет от преподавателей общественных 
дисциплин умения осуществлять не
разрывную связь теории с практикой, 
научно-исследовательокой работы с 
педагогической.

Большое внимание совещание об
ратило на задачу создания полноцен
ных вузовских учебников по общест
венным наукам и улучшения учебных 
программ. Одобрено предложение о 
введении в вузах курса основ науч
ного коммунизма. Было высказано 
много ценных предложений об усо
вершенствовании системы подготовки 
преподавательских кадров высшей 
квалификации, об устранении недо
статков в постановке заочного обра
зования.

С большим вниманием было вы
слушано заключительное слово члена 
Президиума ЦК КПСС, секретаря Ц К ! 
КПСС М. А. Суслова. !

Участники совещания единодушно] 
приняли приветствие Центральному , 
Комитету КПСС.

■ Празднично' украшено помещение 
цеха .№ .6 завода резиновой обуви. 
На. кумачовом полотнище —  призыв
ные- слова: «Выберем в Верховный 
Совет СССР достойных сынов и до
черей нашей Родины!». Более двух 
тысяч р^абочих, инлсенерно-техниче- 
ских работников, служащих собра
лись вчера в этом огромном . цехе, 
чтобы выдвинуть своих кандидатов 
в высший, орган государственной 
власти Страны Советов.

‘— Волнующие дни переживает 
наша родина, —  говорит секретарь 
партийного бюро завода тов. Муся: 
щикова Е. А. —  Окрыленный реше
ниями исторического XXII съезда 
партии. Программой КПСС, совет
ский народ одерживает новые и но
вые победы на пути к  коммунизму. 
Советская страна идет навстречу вы-, 
борам в Верховный Совет СССР. Они 
будут новой яркой демонстрацией 
нерушимого' единства партии и на
рода.

Слово, предостав.чяется директору 
завода тов. Быстрицкому И. А.

—  От имени рабочих, инженерно- 
те.хнических работников и служащих 
завода, —  говорит он, —  вношу 
предложение выдвинуть кандидатом 
в депутаты Совета Союза по Томско
му городскому избирательному окру-

''в '

ые кандидаты
ГУ ^2 345 Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР Никиту Сергеевича Хруще
ва.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами встречают присутст
вующие это предлолсение.

—  Имя Никиты Сергеевича Хру
щева, —  продолжает выступающий, 
—  известно всему миру, как имя 
неутомимого борца за ifep ; счастье и 
свободу народов, за коммунизм.

Слово берет председатель завкома 
тов. Сурнина 3. Д. Она горячо под
держивает предложение тов. Быст
рицкого и предлагает выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР Лео
нида Ильича Брежнева. В зале снова 
раздаются продолжительные аплоди
сменты.

Все выступающие единодушно 
поддерлсали предлолсения о выдви
жении товарищей Н. С. Хрущева и 
Л. И. Брежнева кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР.

Выступает мастер цеха формовой и 
неформовой техники тов. Калугин! 
К. А. Она предлагает выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета Сою'за 
Верховного Совета СССР по Томско

му, городскому избирательному окру- 
гу__№ 345 начальника цеха формо
вой и .неформовой техники завода
резиновой обуви Честикову Нину
■Ивановну.

—  Я ’ работаю' с Киной Ивановной 
■на заводе 20 лет, —  говорит тов. 

• Калугина,— и знаю ее как неутоми
мую труженицу, скромного и отзыв
чивого товарища.

;В. 1942 году, окончив химический 
факультет Томского университета, 
пришла Нина Ивановна на завод. 
Бригадир, а затем начальник участка 
вулканизации, инженер по качеству 
в прессовом цехе, начальник цеха 
формовой и неформовой техники —  
т а и в  трудовой путь Н, И. Честико- 
■вой. Нина Ивановна инженер-но
ватор. Под ее руководетвом, при ее 
активном участии постоянно внедря
ются новые технологические процес
сы,' новая техника, осваиваются но
вые изделия. Цех, которым она руко
водит, является передовым на заво
де, борется за звание коллектива 
коммунистического труда. Беспарт 
тийный инженер Честикова —  хоро
ший организатор, воспитатель, ак
тивная общественница. Она много 
лет подряд была ' депутатом Куйбы
шевского районного Совета, членом 
завкома, председателем ■ товарище

ского суда. Сейчас она председа
тель заводского постоянно действую* 
щего производственного совещания.

Бригадир слесарей подготовитель- 
аого це.ха тов. Вьюгов А7 П ., член 
бригады коммунистического труда 
Люба Ветреяко, начальник отдела 
труда и заработной платы тов. Бубе-. 
нова Н. П. подержали предложение 
о выдвижении Й. И. Честиковой кан
дидатом в депутаты Верховного Со
вета СССР и выразили,; уверенность, 
что Нина Ивановна оправдает высо
кое доверие на посту, депутата выс
шего органа власти. ;.- ... ...лд», ^

Выступавшие товарищи говорили о 
стремлении коллектива завода встре
тить день^ выборов новыми успехами 
в труде. Коллектив обязался в фев
рале снизить брак да 5 процентов, 
сэкономить .материалов на 3 тысячи 
рублей, повысить сортность продук
ции, выполнить план строительных 
работ на 105 процентов. „

Собрание единодушно решило 
выдвинуть кандидатами в депутаты 
Совета ..Союза 13ерховного Совета 
СССР по Томскому, городскому изби
рательному округу Л̂ г 345 товари
щей Никиту Сергеевича Хрущева, 
Леонида Ильича Брежнева и Нину 
Ивановну Честикову.]

На снимке: общее собрание рабочих, служащих, инженерно-техни
ческих работников Томского завода резиновой обуви, посвященное 
выдвижению кандидатов в депутаты Верховного Совета СССР.

Выступает мастер цеха формовой и неформовой техники К. А. Ка
лугина.

■ Фото Ф. Хитриневича.
я . ; •>
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Выдвижение кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР

ЕДИНОДУШНОЕ 
МНЕНИЕ

Выдвигая кандидатов в депута
ты Верховного Совета СССР, мы на
зываем тех, кто верно служит Еомму- 
нистической партии, постоянно забо
тится о благе и счастье нашего ве
ликого народа. Я предлагаю выдви
нуть кандидатом в депутаты Вер
ховного Соврта СССР по Томскому го
родскому избирательному округу 

345 секретаря ЦК КПСС Фро
ла Романовича Козлова и первого за
местителя Председателя Совета Ми
нистров СССР Анастаса Ивановича 
Микояна.

Так начал свое выступление на 
предвыборном собрании рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих завода «Томкабель» на
чальник отдела технического конт^ 
роля тов. Комаров.

Предложение тов. Комарова было 
встречено дружными анлодиемента- 
ми всех собравшихея.

На трибуне— инженер тов. Левина. 
Поддерживая предложение о вьщ ит

жении кандидатами в депутатьг Вер
ховного Совета СССР товарищей 
Ф. Р. Козлова и А. И. Микояна, она 
говорит:

—  Я также предлагаю выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР начальника цеха фор
мовой и неформовой техники Томско
го завода резиновой обуви Нину 
Ивановну Честикову.

Тов. Левина кратко знакомит при
сутствующих с биографией Нины 
Ивановны Пестиковой.

Выступившие затем мастер цеха 
№ 9 тов. Федченко, технолог техни
ческого отдела тов. Бакланова подт 
держали выдвинутые кандидатуры,

Собрание единодушно приняло по
становление: выдвинуть кандидатами 
в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Томскому городско
му избирательному округу № 345 то
варищей Фрола Романовича Квзлова, 
Анастаса Ивановича Микояна и Нину 
Ивановну Честикову.

О т имени за вод ско го  
коллектива КПСС Алексея Николаевича Косыги-

Вчера рабочие, иннсенерногтехни- 
ческие работники и служащие завот 
да «Технохим» собрались на собраг 
ние, посвященное выдвижению кан
дидатов в депутать! Верховного Сове
та СССР цо ТомокомУ геродекому из
бирательному округу ЛИ 345.

Выступает слесарь-ремонтник 
В. Д. Костиков.

—  От имени рабочих, ияженерно- 
технцчеекнд работников ц служащих 
завода, —  говорит он, —  вношу 
предложение выдвинуть кандидатом 
в децутаты Совета Союза по Томско
му городскому избирательному окру
гу  М  345 члена Президиума ЦК 
КПСС, заместителя председателя 
Бюро ЦК КПСС по ЩФАЗР Геннадия 
Ивановича BopoHesainrapb

Цачадьннк отдела технического 
контроля завода Т. Д, Козлова горЯ' 
40 поддержала кандидатуру Геннадия 
Ивановича Ворорва ц Предложила 
также вщ вицуть кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Со
вета СССР члена Президиума ЦК

на.
Слово берет главный инженер за

вода Е. С. Антонова. Она поддержи
вает кандидатуры товарищей Г. И 
Воронова и А. Н. Косыгина и пред  ̂
лагает выдвинуть кандидатом в ДВ' 
путаты Совета Союза но Томскому 
городскому избирательному округу 
№ 345 начальника цеха формовой и 
неформовой техники Томского заво= 
да резиновой обуви Нину Ивановну 
Честикову.

■ —  Нину Ивановну Честикову хо 
рощо знают в коллективе завода, =  
говорит начальник цеха резино-тех
нических изделий М. Ф. Муллин. —  
Она часто бывает в цехах нашего 
предприятия, оказывает нам помощь, 
дает ценные советы но организация 
производства.

Собрание едиаодушно приняло по 
становление: выдвинуть кандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР 
по Томскому городскому избиратель
ному округу К» 345 по выборам в Со 
вет Союза Геннадия Ивановича Вере 
нова, АлексЕЯ Николаевича Косыгина 
и Нину Ивановну Честикову.

Больше удобрений т  т ля

На огородах—густо, 
но полях—пусто

Еще не занялся зимний день, а по ' 
улицам SlBracKa, потянулись подво- 
дь1 а наводом. Но направляются они 
не на поля колхоза и совхоза, котог 
рые начинаются сразу же за седом, 
а на егороды жителей поселка. Не 
слуцайяс, что в коллективных хозяй
ствах урожайность картофеля, ово
щей ежегодно бывает ниже, чем на 
огородах рабочих и служащих.

В прошлом году на каждый гектар 
зерне..бобовых культур и картофеля 
Б колхозах было внесено только ио 
7,5 тонны навоза. То же новторяется 
и  в зтом году, Идет четвертый месяц 
8НМЫ, а кодхезники сельхозартели 
€С йнряк»  не вывезли на прдя и 
центнера местных удобрений. Весь 
навоз отвозится от скотных дворов 
на 150 метров н сваливается в кучи.

—  Весной развезем по участкам, 
говорят руководители колхоза.

Недооценка удобрений дорого об
ходится артели. В прошлом году, 
например, с каждого гектара пше
ницы было, собрано только 7,4 
центнера, овса— ^4,1 центнера, ячме
ня —  11,4 центнера, сахарной свек
лы 20 центнеров и картофеля —  
67 центнеров. Но это не вызывает

трроги  у  руководителей хозяйства.
В Каргаеокеком звервео-вхезе удоб

ряются только близлежащие к  фер
мам поля.

И в этом году на отдаленные поля 
удобрения в евероеавхрзе не вывот 
зятся.

Хорошо организована вывозка удо
брений на поля в колхозе «Заря ком
мунизма». Здесь навоз вывозится на 
те участки, где будут сеяться горох, 
сахарная свекла, картофель. Удорре^ 
ния распределяются равномерно на 
все участки пашни.

Но многие руководители колхозов 
продолжают недооценивать удобри 
ния как важный резерв повншеяйй 
урожайности всех еельскохозяйсТ' 
венных культур.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
знамя»: А. МАНТУРОВ, рабочий 
первого отделения Каргасоиско- 
го зверосовхоза; В. ВОРКИН, 
начальник Сосновсного отделе
ния связи Каргасркснего райв'* 
на; И. ШКАРИН, колхозник 
сельхозартели «Заря коммуниз
ма» Каргаеокского района;
Т. КУРИЛОВИЧ, наш собкор.

Нерушимое
единство

Более пятисот научных работни
ков, студентов, рабочих и служащих 
Томского государственного универси
тета имени В. В. Куйбышева собра
лось в актовом зале университета на 
собрание, посвященное выдвижению 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Весь советский народ с огром
ным политическим и трудовым подъ
емом идет навстречу знаменательной 
дате —  дню выборов в Верховный 
Совет СССР, Выборы вновь проде
монстрируют нерушимое единство 
партии и народа. Сейчас по всей 
стране проходят предвыборные соб
рания. Сегодня и мы назовем своих 
кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР по Томскому городскому 
избирательному округу JJ5 345, —  
говорит заместитель секретаря пар
тийного комитета университета тов, 
Сергеев.

Слово предоставляется проректору 
по учебной работе тов. Чистякову.

*— Я предлагаю выдвинуть кан
дидатом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Томско
му городскому избирательному окру
гу 345 Суслова Михаила Андрее
вича, члена Президиума ЦК КПСС, 
секретаря ЦК КПСС, говорит тов. 
Чистяков.

Выступает директор физико-тех
нического института тов. Кривов.

—  Я от души поддерживаю вы
движение тов. Суслова М. А. канди
датом в депутаты Верховного Совета 
СССР и предлагаю выдвинуть так
же кандидатуру Полянского Дмит
рия Степановича, члена Президиума 
ПК КПСС, Председателя Совета Ми
нистров РСфСР.

На трибуне ^  декан химического 
факультета тов. Алексеенко. Горячо 
ноддержиная выдвинутые кандида
туры, она вносит предложение вы
двинуть кандидатом ,в депутаты Вер
ховного Совета СССР Нину Ивановну 
Честикову, начальника цеха Томско
го завода резиновой обуви. Тов. 
Алексеенко рассказывает о трудовой 
деятельности Н. И. Честиковой.

Профёсеор-доктор тов. Лаптев^ то
карь экспериментальных мастерских 
Сибирского физико-технического ин
ститута тов. Анисимов, студеят исто
рико-филологического факультета 
тов. Ащипов горячо поддержали вы
движение кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР тов. Сусло
ва М. А., тов. Полянского Д. С., тов. 
Честикову Н. И.

Собрание единодушно постановило 
выдвинуть кандидатами в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Томскому городскому изби
рательному округу №  345 Михаила 
Аняреевича Суслова, Дмитрия Степа
новича Полянского, Нину Ивановну 
Честикову.

Воскресенье, 4 февраля 1962 г.

В путах травополья
ШЖА! ЗОНАЛЬНОМ совещания пе- 
• “ редочиков сельского хевяйства 
Сибири Томская область за неудов
летворительное производство яровой 
шпеницы была подвергнута резкой 
критике. Отмечалось, что в структу
ре посевов удельный вес основной 
продовольственной культуры крайне 
мал и составил в минувшем году 
всего 26 процентов к  пашне. В ре
зультате колхозы и совхозы продали 
с гектара пахотных земель лишь 
полтора центнера зерна. «Это, знае
те ли, —  образно заметил Н. С. Хру
щев, —  только секретарю обкома и 
председателю облисполкома на кала
чи хватит, да и то не на весь год».

Какие же вьгводы сделали томские 
руководители?

—  Мы разработали новую струк
туру, —  рассказывает секретарь об
кома партии тов. Лукьяненок.

Что же нового в томской структу
ре? Увы, почти ничего. Хотя в кол
хозах и совхозах и предусмотрено 
уменьшенце чистых паров и мало
ценных культур, делается это робко, 
с оглядкой. Овсяные поля, например, 
сокращаются менее че<м на четверть, 
укосные площади трав -—  только на 
пятую часть. На словах все за про
пашную систему. В то же время свек
ловичные плантации расширять не 
думают. Всего на 12 тысяч гектаров 
увеличивают владения «королевы по
лей».

Яровой пшенице вместо прежних 
26 отводятся... 30 процеятов паш
ни —  ровно столько, сколько одно
летним и многолетним травам с ов
сом. Такое планирование заведомо 
обусловливает больщой недобор хле
ба. Может, томичи рассчитывают 
компенсировать образовавшийся раз

рыв за счет резкого повышения уро- 
ж 4Йнвети?^Цет, еудд по делам, я его-! 
го не скажешь.

Возьмем, паррете|р, дадготочку се
мян. Каждый год томские колхозы и 
совхозы откладывают эту работу на 
весну. Подобная практика, ставшая 
традиционной, приводит к  массовой 
порче зерна. Йа партийной конферен
ции, состоявшейся в сентябре прош
лого года, приводился такой факт. 
Колхозы Вривошеинского района, за
кончив уборку, рапортовали о пере
выполнения плана засыпки семенных 
фондов. А весной, когда открыли ам
бары, обнаружили недостачу тысячи 
тонн семян. По этой же причине мно
го зерна зфищдось завозить в Кол- 
пашевский, Молчановский, Чаинскнй 
и другие районы.

Йаша рейдовая бригада проверила, 
как обстоит дело сейчас. И скажем 
прямо: картина выясиилась непри
влекательная. По данным областного 
статистического управления, в Пара- 
бельском и Пышкино-Трокцком рай
онах уже теперь не хватает еемян 
яровых зерновых и бобовых, в Аси- 
новском, Бакчарскш и Каргаеок-^ 
оком —  пшеницы.

Особую тревогу Еьщываер качестео 
семян. Из проверенных 409 тысяч 
центнеров пшеницы 366 тысяч —  
89 процентов —  оказались неконди-, 
пионныии. Еще хуже данные по го
роху, гречихе и просу.

Серьезности положеняя не учиты
вают ни в областном центре, ни на 
местах. Колхозы и совхозы должны 
обменять на хлебоприемных пунктах 
тысячи тонн зерна. Но работа эта 
даже не начата. Более 70 процентов 

пшеницы засорено осотом и овсюгом, 
И что же? Очистка снова отклады
вается на теплые месяцы.

М 125-летию со дня  
смерти А, С, П уит ина

10 февраля 1962 года испол
няется 125 лет ео дня смерти 
великого руеекого поэта А. С. 
Пушкина. Вся страна готовится 
к  этой памятиой дате. Широко 
будет отмечена она и в Томске,

Областная библиотека носит 
^ имя поэта. 10 февраля здесь 

состоится большой литератур
ный вечер, посвященный памя
ти Д. С. Пушкина.

В этот вечер здесь прозвучат 
стихи и отрывки из произведе
ний Пушкина в исполнении ар
тистов областного драматическо
го театра. Артисты филармонии 
исполнят музыкальные произве
дения ■ на пушкинские'  ̂сюжеты. 
У  книщной выставки будут про
ведены обзоры библиографиче
ской литературы о гениальном 
художнике слова.

Интересную книжно-иллюст
ративную выставку готовят ра
ботники городской центральной 
библиотеки.. Она будет состоять 
из следующих разделов: 
«Жизнь и творчество А. С. 
Пушкина», «Произведения А . С. 
Пушкина», «Пушкин в русской 
критике», «Пушкин и театр».

Для юных томичей в детской 
библиотеке готовится утренник. 
А  сейчас здесь проводятся гром
кие читки книги Сленяменого 
«Детство Пушкина», воспомина
ний о Пушкине, сказок поэта.

Работники библиотеки сооб
щают, что сейчас на книжных

Ж О р и ^  Т а г ^ ^ р т ш  т  О Л Ж ^

КАИР, 2 февраля. (ТАСС). Губер
натор Каира Садах Десеуки в торже
ственней обстановке вручил находя
щемуся здесь с визитом первому 
каемоизвту Юрию Алексеевичу Гага
рину ключ города Каира как символ 
дружбы между столицей Объединен
ной Арабской Республики и столицей 
Советского Союза —  Москвой.

Принимая ключ, Ю. А. Гагарин в 
своей ответной речи вьщазил глубо
кую благодарность за оказанную ему

честь и за теплые слова, высказан
ные в адрес советского народа.

Я рассматриваю вручение мне гос
подином Дессуки ключа от города 
Каира, заявил Гагарин, как симво- 
личоский акт. свидетельствующий о 
дружественных чувствах граждан 
вашей столицы и всего народа ОАР 
к  советскому народу.

Сегодня утром Ю. А. Гагарин и со
провождающие его лида отбыли из 
Каира самолетом в Асуан и Луксор.

полках не осталось произведе
ний Пушкина. Спрос на книги 
поэта очень велик.

В Томском Доме пионеров к  
юбилею готовится инсценировка 
поэмы Пушкина «Цыгане» и 
сцена из романа «Евгений Оне
гин». Их увидят томские школь
ники 17 февраля на пушкинском 
вечере.

На экранах кинотеатров и 
клубов города будут демонстри
роваться фильмы: «Капитанская 
дочка», «Пиковая дама», «Евге
ний Онегин» и новый докумен
тальный фильм «Рукописи Пуш
кина», рассказывающий о рабо
те поэта над поэмой «Медный 
всадник».

М. ЖУК.

4=  ̂ придет апрель, невозмути
мо звярлцвт предсеймедь облишол- 
квма « ж . Вйюидьев, г--- нустам в ход 
зернопульты и ЦйМы.

Конечно, если так «настроен» 
председатель облисоолкома, можно 
представить себе, что творитея в кол
хозах Щ совхозах.

Вот один из основных зерновых 
райояо'в —  Асиновский. Лишь незна- 
тительная часть засыпанных с осе
ни семян отвечает по чистоте уста
новленный нормам. Вся же основная 
масса засорена. Район располагает 
солидным парком зерноочнетатель- 
ных машин, мощным сушильным хо
зяйством. Но зимой техника эта, как 
правило, не используется.

В колхозе имени Кирова пшеница 
занесена снежными сугробами. Бес
хозяйственно хранят зерно «  в арте
ли «Родина». В первцй бригаде 44 
центнера влажной пще1НйЦЫ смерз
лось В бесформенную глыбу.

Неблагополучно в области с под
готовкой кадров. Из рук вон плохо 
организована учеба людей, занимаю
щихся возделыванием пропашных. 
Ни в одном районе не организованы 
специальные школы. Вот один из 
нримеров, как подбирают на местах 
кадры свекловодов и кукурузоводов.

Заместитель председателя артели 
«40 лет Октября» Аенновского рай
она тов. ВрышалоБич растерянно вер
тит в руках лист бумаги. Это теле
фонограмма из райцентра. Требуют 
срочно сообщить состав кукурузовод
ческих звеньев. «Вот оказия, —  ду
мает он, —  эвеньев-то нет. Узнают в 
райкоме, скандала не оберешься. 
Как быть?».

Короткий совет с секретарем пар
тийной организации тор. Третьяко
вым. Вдвоем быстро находят выход; 
не вставая из-за стола, создают три 
звена 'ПО воэделыванию «чудесяицы». 
Л колхозники даже не подозревают, 
что стали кукурузоводами.

В ировдлом году в колхозе сеяли 
28 гектаров свеклы. Убрать ее не 
успели. «Трудоемкая культура, ■ 
убеждают руков'одитем. Нынче 
посевы еекратам».

Ц ри и на  потерь, однако, не в этом. 
Просто свекла оставалась без хозяи
на.

Сейчас повторяе'гся старая исто 
рия. Участок не выделен, кто будет 
заниматься выращиванием свеклы, 
неизвестно.

Удивительную беспечно'сть прояв
ляют руководители колхоза «Красное

Станции технического 
обслуживания

МОСКВА. 2 февраля. (ТАСС). 
Станции технического обслужи
вания машинно-тракторного пар-' 
ка колхозов и совхозов создаются 
при всех районных отделениях 
«Сельхвзтехниниз. Это новая фор
ма оказания помощи хозяйствам, 
сообщили в «Рвесельхозтехнике» 
корреспонденту ТАСС. Колхозы и 
совхозы смогут теперь гораздо 
лучше использовать свои тракто
ры и другие сельскохозяйствен^ 
ныв машины.

Отделения «Сельхозтехники», 
заключая с хозяйствами договоры, 
берут на себя комплексное об- 
елуживание их машинно-трактор
ного парка, обязуются своевре
менно проводить технический 
уход, ремонт ц устранять неис
правности, возникающие во вре
мя работы. Станции будут также 
обслуживать различные механиз
мы на животноввдчееких фермах, 
в первую очередь доильные уста
новки типа «елочка».

Станции укомплектовываются 
квалифицированными рабочими. Ч 
инженерно-техническим персона
лом. Для выезда на места они 
будут располагать айтопередвиж- 
ны,чи мастерскими.

знамя»'. Председатель этой артели 
тов. Жданов с серьезным видом гово
рит;

^  Думаем закрепить свеклу ра 
нетрудоспособными. Пусть нояегонь'* 
к у  работают...
■ В прошлом году из-за этих «по- 
малбнъку» да, «полегонькуя^ область 
провалила план заготовок кормов. 
Урожай «королевы полей» составил 
129 центнеров с гектара, сахарной 
свеклы —  46. Передовые звенья --- 
тов. Козырското из Томского района, 
тт. Минаева, Котова и Пятакова из 
Зырянского —  получают на круг ио 
600— 700 центнеров зеленой массы 
кукурузы. Отдельные свекловоды ' ' 
до 350 центнеров корней. Следовало 
бы изучить опыт новаторов, распро
странить его. К  сожалению, уже 
несколько лет в области не проводи
ли ни одного слета кукурузо'ВО'Дов.

Как ни странно, сейчас, когда в 
деревне по горло неотложных дел, 
многие руководители и сиециали'сты 
отонживаются в кабинетах, уйму 
времени тратят на заседания, состав
ление всякого рода бумаг.

В первую 'Очередь это касается об
ластного управления сельского хе- 
зяйсгва (начальник тов. Оскарев), 
Год назад до примеру алтайцев в 
области появились комплексные ме
ханизированные отряды. Они накоци- 
ли известный «багаж», который сле
довало обобщить. Такое требование 
высказывают сами механизаторы, Но 
зри требования остаются гласом во
пиющего в пустыне.

Таковы факты. Они показывают, 
что Томский обком партии и его пер
вый секретарь тов. Марченко плохо 
помогают колхозам и совхозам бьгет- 
рее освоборться от нут травополья, 
не принимают решительных мер в 
борьбе за высокую культуру земле
делия.

Рейдовая бригада «Советской 
России»:

А. КОЛМОГОРОВА, заведующая 
контрольно-семенной лаборато
рией; И. ДОНЕЦ, колхозник ар
тели «40 лет Октября» Асинев- 

. скаго района; И. KOPLUVHQB, 
работник рэйгазеты «Причулым- 
сцая поавда»: Н, ВАСИЛЁНКО1 
Ю. НЕСТЕРОВ, И. СЕМЕНОВ, 
сотрудники областной газеты 
«Краснов знамя»; Б. БАЙДА
КОВ, корреспондент газеты «Со
ветская Россия» и другие.

, Томская область.
(Газета «Советская Россия» за 

1 февраля 1962 г.).
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ни днем, ни ночью не прекращается ра
бота в котловане Братской ГЭС. Гидростроители торопятся: в четвер
том году семилетки им предстоит уложить в плотину свыше 1 миллио
на кубометров бетона и ввести в эксплуатацию шесть агрегатов.

На снимке: укладка бетона в плотину Братской ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Вчера в области
*Т^ОМСКИЙ электроламповый
■* завод. Во все концы страны 

расходится отсюда продукция.
За вчерашний день ящики с 

маркой этого предприятия были 
отгружены в адрес многих сов
нархозов.

Большое количество ламп для 
фар паровозов, тепловозов было 
адресовано различным управле
ниям железных дорог, в том чис
ле Московскому и Алма-Атин- 
ско.чу.

Для нужд сельского хозяйства 
завод отправил лампы в Казах
скую ССР.

Московский автомобильный за
вод имени Лихачева скоро полу
чит продукцию, отгруженную ему 
3 февраля Томским электролампо
вым заводом.

♦»*
1ХСЕЛЕ Молчанова состоялось

^  собрание интеллигенции, 
посвященное вопросу о ее роли в

О Л  ТОНИ свежемороженой ры- 
бы должен был отгрузить 

для томичей Каргасокский рыбо
завод в первой декаде февраля.

Это задание коллектив пред
приятия выполнил 3 февраля.

Ж/РЕПНЕТ 
Л \  3

дружба между 
Томским и Якутским уни

верситетами. Вчера в Якутию 
для изучения опыта вылетела 
группа томских ученых — про-я  
фессор В. А. Пегвль, доценты 
университета Н. Ф. Бабушкин, 
Л, Г. Майдановская.

ЕХАНИЗИРОВАН1\ЫЙ от
ряд Педломской (бермы сов

хоза «Победа» Ту ганского района 
вывез в субботу на поля ТОО тонн 
перегноя.

р!НТЕРЕСНЫ Й вечер-концерт 
* '  состоялся в Доме культуры 

завода «Томкабель». Артисты
Московской филармонии расска
зали собравшимся о жизни и 
творчестве великого русского 
композитора Мусоргского. Были 

выполнении решений XX II съезда исполнены отрывки из его произ- 
партии. ведений.

е С Ж Я ш е з я г о р  я м  ж !
техникуБыстрее отремонтировать сельскохозяйственную

С В О Д К А

ходе ремонта тракторов, зерновых комбайнов 
и других сельскохозяйственных машин 

на 1 февраля 1962 года
(в процентах к плану IV  квартала 1961 года

и I квартала 1962 года)

Р А Й О Н Ы  1 Тракторы 1 Зерновые 
1 комбайны |Плуги Сеял

ки
Культи- 
вато ры

1. Молчановский 84,4 80,0 85,7 45,5
2. Парбигский 83,1 — 103,7 77,1
3. Колпашевский 81,8 40,0 37,2 29,4 40,0
4. Бакчарский 78,5 62,5 87,5 34,6
5. Томский 75,5 4,8 92,3 91.8 86,3
6. Пышкино-Троицкий 74,1 12,5 75,3 84,1 8,8

. Шегарский 69,1 14,3 73,3 70,9 48,6
8. Туганский 67,7 — 22,3 23,1 9,1
9. Кожевииковский 64,3 30,6 71,4 71.6 40,7

10. Чаинский 61,1 5,9 42,9 52,8 30,6
11. Асиновский 59,2 10,0 87,8 84,6 45,5
12. Криэошеинский 58,7 50,0 76,1 64,2 29,3
13. Зырянский 56,6 37,5 72,8 76,9 52,1
14. Парабельский 39,3 — 21,2 31.5 5.0
15. Тегульдетский 37,1 — 24,0 22,2
16. Каргасокский 24,1 — — — —

До области отремонтировано 946 
тракторов, или 65,3 процента, 26 
зерновых комбайнов, или 12 процен
тов, 984 п.туга, или 66,1 процента, 
996 сеялок, или 62,6. процента, 295

культиваторов, или 40,9 процента к  

плану IV  квартала 1961 года и 
I  квартала 1962 года. В этом году 
отремонтировано на 140  тракторов.

больше, чем на эту же дату в прош
лом году.

На первом месте по-прежнему на
ходится Молчановский район, отре
монтировавший 38 тракторов при 
плане 55. На второе место вышел 
Парбигский район, где из 77 имею
щихся тракторов на линейку готовно
сти поставлено 54. Парбигские ме
ханизаторы Б январе отремонтирова
ли 17 тракторов и с 10 места подня
лись на одно из первых. Со второго 
на третье место перешел Колпащев- 
ский район и с 11 на четвертое —  
Бакчарский район.

Темпы подготовки техники к  поле
вым работам 1962 года в ряде райо
нов продолжают оставаться крайне 
низкими. В Каргаеокеком районе, на
пример, из 40 тракторов отремонти
ровано лишь 7, в Тегульдетском из 
50— 13 и в Парабельском подго-- 
товлено менее одной трети машин. 
Ни одного трактора не отремонтиро
вано в колхозах имени М. Горького, 
имени X X II съезда КПСС, «Красный 
Октябрь», «Труженик», имени Жда
нова Парабельского района, «Заветы 
Ильича», «Прожектор Севера», имени 
Ленина Тегульдетского района и в 
большинстве сельхозартелей Карга- 
сокского района. Снизили темпы ре
монта машин в Шегарском районе.

Затянулся нефиод «раскачки» цое- 
ле новогодних праздников у механи
заторов Чаинского и Туганского рай
онов. Так, за первые две декады ян
варя в колхозах Чаинского района на 
линейку готовности поставлено лишь 
два трактора, Туганского района —  
три, в совхозе «Победа» —  два, в 
совхозе «Чаинский» —  один, в сов
хозе «Коломинский» не поставлено 
ни одного трактора.

По области в январе отремонтиро
ваны 263 трактора, в том числе за 
первую декаду— 25, за вторую дека
ду— 93 и за третью— 145 тракторов. 
Если на 1 января по ремонту техни
ки наша область занимала первое ме
сто по Западной Сибири и четвертое
—  по республике, то на 20 января
—  место по республике и послед
нее место по зоне.

Неудовлетворительно идет ремонт 
почвообрабатывающих и посевных 
машин. В Каргаеокеком районе, на
пример, имеется 20 плугов, 21 сеял
ка и  17 культиваторов, однако ре
монтом их никто не занимается. 
До сих пор не риступали  к  ремонту 
почвообрабатывающих и посевных 
машин 6 колхозов в Парабельском 
районе и 3 колхоза в Тегульдетском 
районе.

В колхозах «Борец», имени х х п

съезда КПСС Туганского района не 
отремонтировано ни одного плуга, 
только в двух колхозах из 9 начали 
подготовку сеялок и в одном —  под-< 
готовку культиваторов.

Вызывает серьезную тревогу ход 
ремонта уборочных машин. В боль
шинстве районов эта работа прово
дится крайне неудовлетворительно.

В Асиновском районе, например, 
имеются две прекрасные мастерские, 
а отремонтировано только 2 комбай
на, в Шегарском районе —  три и  в 
Пышкино-Троицком —  один. Ни од
ного комбайна не подготовлено в 
7 районах области. Непростительная 
медлительность!

Следует уже сейчас заботиться о 
подготовке силосоуборочных комбай
нов, льнотеребилок, сенокосилок, 
тракторных тележек и других тран
спортных средств, необходимо улуч
шить ремонт автомобильного парка, 
восстановить все имеющиеся в обла
сти грузовые автомобили.

Труженики села, как и все. совет
ские люди, готовятся встретить мар
товский Пленум ЦК КПСС производ
ственными успехами. Быстрейшее и 
с высоким качеством завершение ре
монта сельскохозяйственной техни
ки будет трудовым подарком к  мар
товскому Пленуму Д К  КПСС.
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Повышение производительности труда 
в центр внимания партийных организаций

г

У  ^
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£&ет0явщемся 2 февраля соб
рания актива Томской еблаетней 
партийной организации с докладом 
«О задачах партийных организаций 
по новышешш производительности 
труда на промышленных предприя
тиях области» выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Червяков А. П.

Он сказал, что промышленность 
области план выпуска валовой про
дукции в 1961 году выполнила на 
101 процент, в том числе по совнар
хозу —  на 100,7 процента, по пред
приятиям местных Советов —  на 
100,9 процента. Рост выпуска про
дукции к  1960 году составил 13,8 
процента, в том числе по промьпц- 
ленноети совнархоза 15 проценто*в. 
Промышленность области за истек
ший год выпустила сверх плана про
дукции на 4,2 миллиона рублей.

Однако в области имеется ряд 
предприятий, которые в 1961 году 
работали неудовлетворительно и не
додачи продукции -почти на' 10 мил
лионов рублей. 76 предприятий —  
почтя третья часть —  не выполнили 
годовой план по производству ва
ловой продукции, в их числе —  28 
предприятий совнархоза и 35 пред
приятий местных Советов. Многие 
предприятия не выполнили план по 
номенклатуре изделий.

Годо-вой план по производитель- 
ностц труда промышленность области 
выполнила на 100,1 процен'га. Рост 
производительности труда по сравне
нию с 1900 годом составил 7,5 про
цента. Прирост объема производства 
в Томском совнархозе за счет роста 
производительно-стй труда должен 
был составить 53,3 процента, соста
вил, же 48,6 процента. 43 предприя
тия совнархоза, или более одной тре- 
Тц, в минувшем году не выполнили 
план роста производительности тру
да, в результате промышленность 

' совнархоза план но- производительно
сти труда выполнила только на 99,7 
процента,

В 1962 году мы обязаны .д>беспе- 
чить 72 процента прироста произ
водства за счет роста производитель
ности труда. В 1962 году про
мышленные предприятия области 
должны обеспечить увеличение вы
пуска валовой продукции на 9,1 
процентз, в том числе п о , промыш
ленности совнархоза— на 10,2 про-' 
цента, достигнуть роста производи
тельности труда на 7,4 процента. По
вышение производительности труда и 
впредь будет основным источником 
прироста промышленной продукции.

Высокие темпы роста производи
тельности труда должны обеспечи
ваться развитием и широким исполь
зованием новой техники, совершенст
вованием технологических -процессов, 
повышением культурного уровня, 

.технических знзний трудящихся.

На предприятиях Томского сов
нархоза действуют 54 автоматиче
ские и поточные линии, 854 автома- 
тическид, агрегатных я  полуавтома- 
тцче-сжих станка. Коллективы многих 
предприятий из го-да в год повышают 
техническую вооруженность, осваи
вают высокопроизводительную тех
нологию, разрабатывают и внедряют 
в нроизводство новые виды изделий.

Большой вклад в совершенствова
ние производства внесли изобретате
ли и рационализаторы области. Толь
ко за 1961 год внедрено 5.864 
предложения с условно-годовым эко
номическим эффектом в три миллио
на рублей.

Но план внедрения новой техни
ки  -пред-нриятиями совнархоза в 1961 
году -выполнен только на 70 про
центов. Особенно плохо внедряется 
новая техника на заводах «То-шса- 
бель» и «Сйбэлектромотор», значи
тельно ухудшилось внедрение новой 
техники на подшипниковом заводе .̂ 
Руководители многих ^предприятий 
слабо занимаются вопросами техни
ческого процесса, а партийные орга
низации, комиссии партийного конт
роля недостаточно осуществляют 
контроль, не вникают глубоко в эти 
вопросы.
. На многих предприятиях особенно 
плохо механизируются вспомогатель
ные работы, главным образом погру- 
зо-разгрузочные и контрольные опе
рации.

Осуществление комплексной ме
ханизации и широкой автоматизации 
производства позволит получить гро
мадную экономию общественного тру
да, поднять, его производительность. 
У  нас еще около половины всех 
рабочих промышленности области 
занято ручными работами. Крайне 
медленно -решаются вопросы ком
плексной механизации даже на тех 
предприятиях, где основную массу 
оборудования составляют автоматы и 
полуавтоматы и создание автомати
ческих и  полуавтоматических линий 
не представляет особой трудности. 
Например, на -подшипниковом заводе 
рядом с автоматическими линиями и 
сцвершеиныи оборудованием уж и
вается технология транспортировки 
металлической стружки с применени
ем таких средств «механизации», как 
ручная тачка и вилы.

На предприятиях имеется боль
шое количество неустановленно
го оборудования. Так, на 1 января на 
подшипниковом заводе имелось 94 
единицы неустановленного оборудо
вания, на манометрово-м заводе =

40 единиц. Надо быетрее установить 
это оборудование.

В повышении производательне-ети 
труда на промышленных -предприя
тиях большую роль призваны сы
грать ученые вузов, научные работ
ники научно-иссле-довательских ин
ститутов, инженерно-техничееете ра
ботники конструкторских бюро. Ряд 
ценных разработок был осущест
влен и выполняется в настоящее 
время научными работниками поли
технического института. Сибирского 
физико-технического института и 
других организаций..

Но ученые должны усилить свою 
помощь производству, особенно в раз
работке средств механизации и авто
матизации производственных процес
сов, совершенствовании технологии, 
снижении трудоемкости выпускаемых 
дзделий и П01вышенйи качества про
дукции.

Мало внимания уделяется внедре
нию рационализаторских предложе
ний, созданию общественных конст
рукторских бюро. На 1 января на 
предприятиях области остались не
реализованными более 2 тысяч при
нятых рационализаторских предло
жений.

Из-за низкого уровня технологии, 
нарушений технологической дисцип
лины на предприятиях совнархоза 
возросли потери от бра-ка. В 1961 го
ду только на предприятиях машино
строения они составили ишллиоц 
рублей, много брака допускают на за
воде «Сйбэлектромотор», в Колпа- 
шев-ском промкомбинате, на пред
приятиях местной промышленности и 
управления быто-вого обелузкивания 
населения.

Ответственные задачи стоят перед 
конструкторами и технологам-и пред
приятий, которые должны настойчи
во совершенствовать технологиче
ские процессы, создавать новые ма
шины, механизмы, приборы и инст
рументы.

Совет народного хозяйства все еще 
слабо контролирует исполнение сво
их решений, особенне но автомати
зации и комплексной механизации 
предприятий, по вопросам специали
зации и кооперированным постав
кам.

Вопросы технического прогресса 
должны постоянно стоять в центре 
нашей деятельности. Руководителям 
со'внархоза следует принять неот
ложные меры к  созданию базы цо из
готовлению средств механизации, 
автоматизации и улучшению .мате
риально-технического обесцёчеяия 
мероприятий по новой технике.

Городские, районные комитеты 
КПСС, первичные партийные орга
низации обязаны глубже вникать в 
вопросы технического прогресса, 
создания новой техники, механиза
ции, автоматизации и совершенство
вания технологии производства, пов
седневно контролировать ход выпол
нения планов техйнчеевого развития 
■предприятий.

Большую роль в повышении про
изводительности труда играет пра
вильная организация производства.

Вазвным фактором роста произво
дительности труда является улучше
ние использования действующих 
мощностей и оборудования. Между 
тем, действующее оборудование ие- 
пользуетея далеко не полностью. 
Например, на заводе режущих инст
рументов даже в первой смене без 
npocToeiB работает только 34,5 про
цента оборудоваиия. Коэффициент 
сменности оборудоваиия в инстру
ментальном и ремонтно-механиче
ском цехах подшипникового завода 
составляет лишь 1,47.

Очень много крупных недостатков 
в организации производства имеется 
на предприятиях комбината «Том- 
лес». Это— одна из причин того, что 
производительность труда по комби
нату растет медленно,, а на некотот 
рых предприятиях даже снижается,

Большим злом является неритмич
ная работа многих предприятий. На 
•протяжении многих лет, например, 
неритмично работает электромехани
ческий завод. Ььшуск продукции в 
1961 году в первой декаде каждого 
месяца на этом заводе составлял 15 
процентов, во второй декаде— 26,2 
процента и в третьей декаде —̂  58,8 
процента.

Большое значение для повышения 
производительно-сти труда Имеет со
вершенствование организации уп
равления производством и правиль
ная организация труда. В 1957 —  
1961 годах совнархозом проведен 
ряд мер по упрощению структуры 
управления {громышленности, в ре
зультате было высвобождено 1.715 
человек с экономией заработной пла
ты 1.466 тысяч рублей в год.

Однако еще на многих предприя
тиях структура управления продол
жает оставаться чрезмерно громозд
кой, содержится большое количество 
мелких цехов с числом рабочих 
меньше 25 человек.

Имеются серьезные недостатки в 
материально-техническом снабжении 
промышленных предприятий.

Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации обязаны по
стоянно заниматься вопросами орга
низации труда, настойчиво боро-ться 
за ритмичную работу каждого пред
приятия в течение всего месяца, за 
полное использование оборудования, 
производственных площадей, эконо
мию. электроэнергии и материалов.'

Собрание актива Томской областной 
партийной организации

Роет политической и трудовой ак
тивности трудящихся, вызванный 
решениями ХХЦ съезда КПСС, знаме
нуется новыми творческими начина
ниями. Множатся ряды участников 
еоревнова.ция за коммунистический 
труд. Сейчас в области в это сорев
нование включилось 31 предприятие, 
3.500 бригад, смен и цехов о общим 

количеством соревнующихся более 50 
тысяч человек. Почетное звание 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда присвоено 600 коллек
тивам и 1.600 передовикам произ
водства.

Однако в руководстве соревнова
нием за коммунистический труд не
которые партийные, профсоюзные 
организации и хозяйственные ру
ководители допускают формализм; 
иногда участникам соревнования не 
создают необходимых услов.ий для 

выполнения принятых обязательств, 
не распространяют и не внедряют 
опыт передовиков производства.

В серьезных недостатках в орга
низации соревнования за ко.ммуни- 
стичеекий труд в большой степени 
повинны облсовпроф. Томский и Кол- 
пашевский горкомы и некоторые 
райкомы ЩОС.

Ряд партийных комитетов и пер
вичных партийных организаций ред
ко обсуждает вопросы, связанные с 
ростом производительности труда на 
предприятиях, в строительных орга
низациях, на транспорте. Во многих 
организациях слаб контроль за вы
полнением решений, низок уровень 
организаторской и идеологической 
работы по выявлбнйю и иеяользова- 
нию внутренних резервов производ
ства.
• Большую роль в повышении твор
ческой активности трудящихея, удуч- 
шен'ии организации труда, изыска
нии внутренних резервов играют 
производственные совещания. Одна
ко на многих предприятиях произ
водственные совевдания не работа
ют или работают слабо.

На предприятиях имеют место 
большие потери рабочего времени. 
Только из-за' 'йрбстоев и '. прогулов 
потери рабочего времени в промыш
ленности совнархоза в 1961 году 
составили 446 тысяч человеко-дней. 
Во многих цехах подшипникового за
вода из-за всякого рода организаци
онных и технических неполадок ра
бочие теряют треть своего рабочего 
времени. На электромеханическом 
заводе эти потери достигают в сред- 
не'М 14 процентов, причем в начале 
месяца внутрисмеяные потери рабо
чего времени здесь достигают 30 
процентов. «

Важнейший источник роста цро- 
изводительно^ети труда —  сочетание 
материальных и моральных стимулов 
к  труду, усиление материальной за
интересованности трудящихея в ре
зультатах своего труда. В,связи с 
этим перед работниками плановых 
органов, совнархоза и предприятай 
стоит ответственная задача совер
шенствовать систему оплаты труда 
и его нормирование.

Задачи, поставленные X XII съез
дом ВЦСС, - -  грандиозны. Но это не 
задачи отдаленного будущего. Не те
ряя ни одного дня,. без нромедления 
мы должны их выполнять.

Прошел уже месяц 1962 года —̂  
четвертого года семилетии. Всем 
предприятиям определены основные 
плановые показатели, следовательно, 
все знают свои задачи. Сейчас от нас 
требуется мобилизовать все резервы 
для выполнения плана и социалисти
ческих обязательств. Нужно разрабо
тать с участием широкого актива та
кие организационные и технические 
мероприятия, которые бы обеспечили 
выполнение всех технкко-аканомй'че- 
ских показателей.

Для решения этих задач необхо
димо мо'билизовать все наши силы. 
Нужно всем активно включиться в 
начатый в г , То'Мске и области по 
инициативе рабкоров завода «Сиб- 
электромотор», коллектива Каргасок- 
ското леспромхоза и  цеха № 4 мано
метрового завода трехмесячный 
смотр по выявлению резервов повы
шения производительности труда.

Сейчас важно, чтобы усилия каж 
дого труженика завода, фабрики, 
стройки были направлены на выпол
нение и перевыполнение производ
ственных планов и обязательств, на 
повышение производительности тру
да, улучшение качества продукции, 
на решение задач, поставленных 
X X II съездом КПСС.

Первым в, прениях на собрании 
партийного актива выступил секре
тарь Томского горкома КПСС тов. 
Бортников А. И.

—  Исторические решения XXII 
съезда КПС-С, —  заявил он, —  вы
звали большой политический и тру
довой подъем у всех трудящихся об
ластного центра. План третьего года 
семилетки по выпуску валовой и то
варной продукции промышленностью 
Томска выполнен досрочно, сверх 
плана вьшущено продукции, на 3,6 
миллиона рублей, выполнено задание 
и по росту производительности. За 
год предприятия города освоили вы
пуск 260 новых видов изделий, осу
ществлены важные организационно

технические мероприятия по механи
зации и автоматизации нроизводет- 
ва.

За звание коллективов коммуни- 
етичоекого труда в городе борются 
30 предприятий, 164 цеха, 2.320 
бригад, учаетжов и смен, объединяю
щих 34 тысячи человек. Многим кол
лективам это звание уще присвоено.

Выступающий указывает на боль
шие резервы, имеющиеся на пред
приятиях. 20 предприятий города не 
выполнили заданий по росту произ
водительности труда, недодали в 
прошлом году большое количество 
важной продукции.

Одна из причин этого —  крупные 
недоетатки в ортанизации произ
водства, штурмовщина, неумение 
руководителей рационально иеподь- 
зовать материальные и трудовые ре
сурсы. На заводах «Сибэлектромо- 
тер», режущих инструментов, «Том- 
кабель», подшипниковом и др'угих 
не осуществлены многие важные ме
ры по механизации производства и 
внедрению новой техники.

Совет нарО'Дного хозяйства, его 
производственно-технический отдел 
мало проявляют требовательности к 
руководителям предприятий за тех- 
нически!! прогресс во всех .отраслях 
производства. Созданные на заво'дах 
отдель! механизации нуждаются в 
большой помощи.

На многих предприятиях по-бое- 
вому начался смотр резервов повы
шения производительности труда. На 
.манометровом заводе за короткое вре- 
мя^поступило более 400 предложе
ний. На всех предприятиях надо 
широко развернуть смотр, добиться, 
чтобы все ценные предложения в са
мые короткие сроки были В'недрены в 
цроизводство.

—  Рабкоры нашего завода, —  го
ворит токарь завода «Сибалектромо- 
тор», рабкор тов. Зудин М. Я.. ^ п е р 
выми в области начали поход за по
вышение производительности труда. 
Они взяли под свой контроль внедре
ние новой техники, повели реши
тельную борьбу с потерями рабочего 
времени, выпуском бракованной 
продукции, неорганизованностью и 
штурмовщиной. На предприятии соз
дан ..заводской, штаб по проведению 
смотра. " ■

■У'же первые ‘шаги участников 
смотра свидетельствуют о больших 
HeiHcnonb30BanHbix резервах, которы
ми располагают моторостроители. На 
заводе большое количество брака. В 
прошлом году из-за этого потеряны 
173 тысячи рублей. В цехах завода 
обнаружено 5 тысяч бракованцых 
статоров, которые долгое время не 
ремонтируются. Очень долго монти
руется высокочастотная установка. 
Из семи новых мощных npeceoB-aB- 
томатов работает лишь един.

Участники смотра 'вносят ценные 
предложения по совершенствованию 
производсива. Надо привлечь к  смот
ру резервов повышения производи
тельности труда, говорит выступаю
щий, всех рабочих, инженерно-техни
ческих работников • и служащих, 
обеспечить широкую дорогу на про- 
изввдетво всем ценным цреддоже- 
ниям,

Тов. Зудин предъявляет претен
зии отделам и управлениям совнар
хоза: они мало проявляют заботы об 
укреплении инструментальной и экс
периментальной базы предприятий. 
Часть нового оборудования на заво
ды поступает некомплектно, что уд
линяет сроки его внедрения в произ
водство.

О важных мероприятиях по повы
шению производительности труда в 
Асиновском леспромхозе рассказал 
секретарь парторганизации этого 
леспромхоза тов. Исаков Г. Г.

В леспромхозе внедрены сквозные 
комплексные бригады, в состав кото
рых входят не только вальщики, чо- 
керовщижи, трактористы, но и води
тели лесовозных машйн. Такая орга
низация труда позволила повысить 
в два раза выработку на автомаши
ну, значительно увеличить произво
дительность трелевочных средств.

На Тургайском лесопункте орга
низована вывозка леса на автомоби
лях по ледяной дороге, что также 
значительно повысило комплексную 
выработку на лесозаготовках. Мно
гое сделано по механизации работ 
на нижнем складе. Разгрузка леса 
осуществляется с помощью трактора- 
толкателя.

Эта и другие мероприятия позво
лили коллективу леспромхоза повы
сить комплексную выработку на од
ного работающего за один год на 51 
■кубометр, досрочно выполнить годо
вой план лесозаготовок и задание по 
росту производительности труда.

В то же время тов. Исаков указы
вает и на большие резервы, имею
щиеся в леспромхозе. Очень велики 
на предприятии потери рабоче
го времени из-за различных непола
док.

Выступающий высказывает кри
тические замечания в адрес Томско
го обкома ЕПСС и комбината «Том- 
лес» за слабое распространение пе
редового опыта.

—  В огромном значений автомати
зации и комплексной механизации 
производства для повышения произ
водительности труда мы убедились 
на собственном опыте, —  говорит 
директор Томского электролампового 
завода тов, Иванов А, Т>

Ыехвиизация стекольного рроиз- 
водства на заводе позволила высвобо
дить от тяжелого труда 140 стекло» 
дувов. Производительность труда на 
этих работах уве.тичилась в 20 раз. 
Полностью автоматизирован труд на 
газогенераторной станции. Ею управ
ляет сейчас один человек. Завод 
цалиоетью выполнил запланирован
ные мероприятия по механизации 
производства и внедрению новой тех
ники. Это позволило предприятию 
досрочно выполнить годовую произ
водственную программу.

Сейчас «а заводе по -примеру мос
ковских металлургов началась борь
ба за увеличение съема продукции с 
каждой единицы оборудования. Пе
редовые бригады завода взяли обяза
тельство поврюить производитель
ность обслуживаемых ими машин на 
1 5 ^ 2 0  процентов.

На прошедишх на заводе собрани
ях партийно-хозяйственного актива 
намечены меры для безусловного вы
полнения заданий по повышению 
производительности труда на 1962 
год. Электроламповщики вызвали на 
соревнование за досрочное выполне
ние плана четвертого года семилетки 
по веем показателям коллектив Том
ского завода резиновой обуви.

Выступающий критикует работу 
строителей, которые очень медлен
ными темпами -возводят главный кор
пус завода, а также работников сов
нархоза, мало оказывающих -помощи 
в переводе завода с водяного газа на 
жидкий газ, что позволило бы значи
тельно увеличить производитель- 
ноеть труда и повысить культуру 
производства.

Секретарь обкома ВЛКСМ тов. Саф
ронов А. М. говорит об энтузиазме мо
лодых рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих в борь
бе за ' технический прогресс. Среди 
разведчиков будущего, зачинателей 
новых дел, рационализаторов и изоб
ретателей —  много молодежи.

Вместе с тем, говорит выступаю
щий, партийные организации, хозяй
ственные руководители ряда пред
приятий слабо вовлекают молодых 
рабочих в борьбу за технический 
проуресс, не своевременно
поддерживают их ценные начинания.

На предприятиях совнархоза тру
дится более 5 тысяч молодых епе- 
циалрстов. Однако воспитательная 
работа, с ними во многих случаях ве
дется плохо, некоторые из них очень 
долго «входят» в жизнь предприя
тий, слабо участвуют в борьбе за тех
нический прогресс. Созданные в свое 
время на заводах режущих инстру
ментов, электро-механйческом, под
шипниковом и некоторых других со
веты молодых специалистов работа
ют слабо.

Томские предприятия недостаточ
но привлекают для решения вопро
сов технического прогресса -студен- 
яеекие самодеятельные организации, 
например, студенческие конструктор
ские бюро.

—  На нашем заводе, —  говорит 
зам. главного инженера Томского 
подшипникового завода тов. Бори
сенко И. П.,—  в прошлом году были 
введень! в строй автоматическая ли
ния в шлифовальном цехе, новые ав
томаты, полуавтоматы, механизмы 
для транспортировки деталей. Однако 
эти мероприятия дали недостаточно 
эффекта, потому что они осуществля
лись в отрыве друг от друга, неком
плексно. Во многих цехах большин
ство операций осуществляется авто
матами и полуавтоматами, но выиг
рыш от них в производительности 
труда теряется из-за большого коли
чества ручных контрольных опера
ций, которые механизируются еще 
очень слабо.

На четвертый год семилетки раз
работаны важные организационно
технические мероприятия, осущест
вление которых позволит значитель
но повысить производительность 
труда. Активно включились подщип- 
никовцы в смотр резервов повыше
ния ' производительности труда. Уже 
поступило около 250 предложений.

То-в. Борисенко говорит о необхо
димости ускорить предусмотренную 
семилетним -планом реконструкцию 
завода, улучшить специализацию и 
кооперирование томских предприя
тий.

Доцент Томского политехническо
го института тов. Белоглазов Н, К. 
говорит о слабых связях ученых с 
томскими предприятиями. Он сказал, 
что руководители Томского совнархо
за и предприятий очень мало выдви
гают перед учеными перспективных 
вопросов развития предприятий. В 
совнархозе, говорит он, нет единого 
центра по координации научно-иссле
довательских работ. Таким центром 
мог бы быть технико-экономический 
совет, но он длительное время не ра
ботает.

Главный инженер ко-мбината 
«Томлес» тов. Лабзовсиий Г. А. отме
тил, что благодаря широкому сорев
нованию лесозаготовителей области в 
честь XX II съезда КПСС комбинат 
«Томлес» впервые за многие годы 
выполнил в минувшем году план по 
вывозке древесины. Передовые лес
промхозы области —  Орловский, 
Каргасокскяй, Даинский и д р у ги е -  
дали сверх плана десятки тысяч ку 
бометров леса.

Коллективы передовых лесозаго
товительных -предприятий постоянно 
повышают производительность тру
да. В м ту в ш е и  году наиболее вы
сокой. производительности труда до
бился коллектив Орловского лес
промхоза. Комплексная вьгработка на 
каждого рабочего составила здесь 
875 кубометров леса. Рекордной вы
работки на рабочего добилась малая 
Комплексная ■ бригада 1и  Каргасо-к- 
ского леспромхоза, руководимая де
легатом X X II съезда КПСС В. Мыт- 
нйченко. За -прошедший год она за
готовила 25 тысяч кубометров ле
са. Такой выработки на тракторе 
ТДТ-40 еще никто из лесозаготови
телей нашей -страны не ■ достигал.

Широкое распространение и внед
рение опыта бригады В. Мытниченко 
среди всех лесозаготовителей обла
сти —  важнейший резерв повыше
ния производительности труда в 
леспромхозах.

В минувшем . году 10 леспромхо
зов комбината не выполнили план 
по произ-водительности труда. В Бе- 
регаевском, Ергайоком, Тимирязев
ском и некоторых других леспромхо
зах в течение последних лет почти 
не повышается производительность 
труда. В текущем году производи
тельность труда на предприятиях 
комбината должна возрасти на 7Д  
процента. В четвертом году семилет
ки комплексная выработка на каждо
го рабочего, занятого на лесозаготов
ках, по комбинату должна составить 
474 кубометра.

Это большая задача, Она требует 
от руководителей -комбината, лес
промхозов, партийных организаций, 
всех работников .дейотвенных мер по 
выявлению и использованию . боль
ших резервов производства.

Необходимо распространять -и ши
роко внедрять опыт передовиков, 
постоянно совершенствовать техно
логический процесс лесозаготови
тельных работ. В этом важном деле 
надо п-о-высить роль инженерно-тех
нических работников, Пока многие 
из них слабо осуществляют техниче
ское руководство работами. Напри
мер, во многих леспромхозах при 
подготовке лесосек к  разработке не 
составляются технологические карты.

На предприятиях комбината 
«Томлес» еще много применяется 
ручного труда. Следует настойчиво 
механизировать - -трудоемкие процесг 
сы  на лесозаготовках, особенно на 
- веио-могательных работах. -■•--

Председатель облсовпрофа тов. Цы- 
царев К. А. отметил все возрастаю
щую активность трудящихся области 
в решении вопросов технического 
прогресса. На пр'омышленных пред
приятиях области с каждым годом ра
стет число рационализаторов и изо
бретателей. На заводе, «Томкабель>5 
за 1961 год от внедрения рациййа- 
дизаторских предложений .сэкономле- 
-но 360 тысяч рублей. А всего с на
чала семилетки рациона.тазаторы за
вода дали предприятию 820 тысяч 
рублей экономии.

Однако еще нередки случаи, ког
да творческая мысль новаторов, на
правленная на со*вершенствование 
производства, наталкивается на кон
серватизм, , равнодушие отдельных 
руководителей.

Многие комитеты профсоюзов, 
организации Всесоюзного общества 
изобретателей и рационализаторов и 
■ другие общественные организации 
предприятий слабо развивают движе
ние изобретателей и рационализато

ров, часто не принимают неооходи- 
мых мер для распространения и 
внедрения передового, опыта.

К работе над -внедрением раццона- 
.чйзаторских преддожений . рабочих 
следует привлекать и студентов стар
ших курсов -вузов Томска.

Общественные организации пред
приятий должны постоянно разви
вать техническое творчество трудя
щихся, jH0M04b каждому рабочему 
разработать личный план повыше
ния производительности труда..

Руководители предприятий, проф
союзные организации ’ должны 'на
стойчиво улучшать условия труда.

Главный инженер «Томскэнерго» 
тов. Барковский Б. А. говорил о не- 
обхеди'мости дальнейшей электрифи
кации области. Сейчас в городах и 
районах области более 1.300 мелких, 
неэкономичных электростанций. На
пример, в Асино таких станций более 
двадцати. В Асино, Колпашево, Мо- 
гочино строятся тепловые эдектро- 
станции, но сроки ввода их в эк
сплуатацию срываются из года в 
год.

Энергосистема Томска должна быть 
подключена к  энерх^системе Кузбас
са. План работ определен. Однако он 
срывается ‘ из-за неудовлетворитель
ного строитедьства линий электропе
редач и  подстанций.' . :

Тов. Барковский предлагает соз
дать специализиро-ванную строитель
ную организацию, которая бы. веда 
-строительство линий э.чектропередач 
и подстанций.

Председатель совнархоза тов. 
Гридин Н. С. отметил, что в минув
шем году промышленность сов
нархоза ■ не вьщолнила план по 
повышению производительности тру
да. Систематически в последние годы 
не выполняют планы по росту про
изводительности труда Ергайский 
леспромхоз, Асиновский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат и некоторые другие пред
приятия. Б прошедшем году не спра
вилось 'с выполнением плана повы
шения производительности труда уп 
равление,, электротехнической и ме- 
таллообра ктывающей промышленно
сти совнархоза.

Одна ик главных причин этого, в 
том, что на многих предприятиях не
удовлетворительно выполняются пла
ны внедрения новой техники, п,чохо 
‘б'Существяяются организационно-тех- 
нЙческие -мероприятия. Так, в ми
нувшем году на предприятиях сов
нархоза бргтехмероприятия выпол
нены всего лишь на 72 процента. 
Особенно Ьлохо они выполняются на 
предприятиях комбината «Томлес» и 
в -строительных организациях, ■

Выполнение оргтехмероприятий 
должно находиться под постоянным 
контролем руководителей, партийных 
организаций предприятий.

На многих предприятиях совнархо
за в течение продолжительного вре
мени не устанавливается высокопро- 
ирводительное оборудование. Много 
ценного оборудования не пущено в 
ход на заводах «Сйбэлектромотор», 
«Томкабель», электро'механичес'ком, 
подшипниковом, манометровом и 
других предприятиях.

Надо, принять решительные меры 
для монтажа нового оборудования.

На предприятиях еще слабо ве
дется' борьба за рациональное ис
пользование рабочего времени. Не
обходимо настойчиво повышать куль
туру производства на предприятиях 
совнархоза.

По обсужденному вопросу собра
ние приняло соответствующее поста
новление.

С П Е К Т А К Л И  С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н Ы Х  К О Л Л Е К Т И В О В
Коллектив учителей Бакчар- 

ской средней школы подготовил 
постановку пьесы А. Сафронова 
«Стряпуха»,

■учительский коллектив худо
жественной самодеятельности 
выступил в районном Доме

культуры , клубе колхоза имени 
Кирова. Зрители тепло приняли 

. самодеятельных артистов.
Пьесу Э. Раннета «Блудный 

сын» поставил драматический 
коллектив Бакчарского леспром
хоза,

Д. НИКИФОРОВ.

■в ш -

В дни предсъездовского соревнования одному из лучших шлифов
щиков инструментального цеха Томского завода режущих инструмен
тов Ивану Федоровичу Пойдо присвоено звание ударника коммуни
стического труда.

Высоко держит передовой рабочий это звание. Одним из первых на 
заводе он решил выполнить свое .семилетнее задание по росту произ
водительности труда за пять лет.

Сейчас передовой рабочий ежесменно перевыполняет нормы на 
40-^50 процентов.

На снимке: И. Ф. Пойдо.
Ф ото Н , Ионода.
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Изучать марксизм-ленинизм 
— значит идти вперед

ГАВ А Н А , 2 фе(враля, 
(ТАСС), Здесь состоялось тор
жественное собрание слушате
лей кружков по изучению марк
сизма-ленинизма, организован
ных по инициативе министерст
ва прюмышленности Кубы на 
предприятиях. На собрании вы
ступили член национального ру
ководства объединенных рево
люционных организаций Кубы 
:Блас Рока и министр промьпн- 
ленности Эрнесто Гевара.

Как показывает опыт, под
черкнул в своем выступлении 
Блас Рока, политическая учеба 
рабочих, техников, инженеров и 
руководителей предприятий

БРАЗИЛЬЦЫ
ВОЗМУЩЕНЫ

РИО-де-ЖАНЕЙРО, 2 февраля. 
(ТАСС). Вчера ночью было совер
шено нападение на помещение тор
говой делегации СССР в Брази
лии. Неизвестные лица подброси
ли три пакета взрывчатки, два из 
которых взорвались, разбив стекла 
окон и дверей помещения. Жертв 
не было. Местная печать отмечает, 
что это нападение было совершено 
членами фашистской организации, 
именующей себя «антикоммуни
стическим движением».

Террористический акт против 
советской торговой. делегации вы
звал глубокое возмущение офици
альных властей, организаций и об
щественности страны. Президент 
Бразилии Жоао Гуларт в связи с 
этим заявил; «Как глава государст
ва, я глубоко сожалею о подоб
ном необъяснимом инциденте и 
хочу подтвердить решимость моего 
правительства не допускать созда
ния в Бразилии обстановки неуве
ренности и неуважения к нашим 
институтам, которая может пагуб
но отразиться на отношениях на
шей страны с другими странами».

«Я выражаю уверенность, — 
подчеркнул он, — что ни внутри 
страны, ни за ее пределами высо
кий уровень политической культу
ры Бразилии не будут, смешивать 
с отдельными выпадами, ■ которых 
мы глубоко сожалеем». '

М ИД Бразилии . опубликовало 
специальное заявление, а  котором 
выражает глубокое сожаление по 
поводу преступного нападения на 
помещение торгового представи
тельства Советского Союза. «Комг 
петентными органами, — говорит
ся в заявлении, — принимаются 
все меры к тому, чтобы обнару
жить и наказать ответственных за 
нападение и избежать повторения 
такого печального инцидента».

В адрес советского посольства 
и торговой делегации поступают 
телеграммы от деловых и полити
ческих кругов, от общественных и 
рабочих организаций, в которых 
выражается возмущение террори
стическими действиями фашиству
ющих элементов, тщетно пытаю
щихся помешать крепнущим на 
благо мира и прогресса дружеским 
советско-бразильским отношениям.

имеет чрезвычайно важное зна
чение в условиях становления и 
укрепления нового общественно
го строя, Сами люди берут в 
свои руки судьбу страны и де
ло построения социализма. 
Изучение марксистско-ленин
ской теории, продолжал Блас 
Рока, выдвигается сейчас на 
первый план и становится глав
ной политической задачей каж
дого кубинца, ставшего хозяи
ном своих национальных бо
гатств. • Изучая марксистско-ле
нинскую науку, мы лучше ви
дим, по каким путям идет разви
тие производства, как продвиг 
гается дело строительства со
циализма, основным содержани
ем которого является все более 
полное удовлетворение нужд и 
запросов всего народа, всего об
щества. Помимо этого, изучение 
марксизма-ленинизма ускоряет 
сам процесс строительства со
циализма. Изучать марксизм- 
леИинизм — значит непрерывно 
идти вперед в авангарде борцов 
за полную победу нашей рево
люции.

Очень важно, отметил в сво
ем выступлении Эрнесто Гевара, 
изучая диалектический материа
лизм, понять процесс револю
ций, саму жизнь и процесс стро
ительства нового общества. Изу
чение марксизма-ленинизма по
могает правильно применять 
диалектический метод повсюду, 
в каждой научной или практиче
ской области. Вооруженные диа
лектическим методом, мы суме
ем правильно объяснить нашу 
кубинскую действительность и 
еще быстрее пойдем вперед по 
пути построения социализма.

„Наши сердца с вами, 
патриоты Конто!“

Свободу Антуану Гизенге!
БУХАРЕСТ, Вместе со все

ми честными людьми всего ми
ра румынский народ с глубоким 
негодованием воспринял новый 
заговор империалистической ре
акции против свободы и един
ства Республики Конго, говорит
ся в заявлении Румынской лиги 
дружбы с народами Азии и Аф
рики.

Арест А. Гизенги, указывает
ся в заявлении, свидетельствует 
о том, что мировой империа
лизм, и в первую очередь аме
риканский, не отказался от пла
нов порабощения богатого Кон
го и в целях их осуществления 
не стесняется грубо вмешивать
ся во внутренние дела этого го
сударства.

Гнев и возмущение румын
ского народа вызвала позиция 
находящихся в Конго войск 
ООН, которые превратились в 
послушное орудие колонизато
ров и передали А. Гизенгу в 
руки тех, кто год тому назад 
лишил жизни Патриса Лумум- 
бу, подчеркивается в заявлении.

БЕРЛИН. Те же силы, кото
рые содействовали злодейскому 
убийству Патриса Лумумбы, го
товят сейчас новое преступле
ние против Антуана Гизенги, 
заявил вице-президент германо
африканского общества профес
сор Отто Рюле. Преступлению 
надо помешать! — подчеркнул 
О. Рюле. «Организация Объеди
ненных Наций должна незамед-' 
лительно выступить за то, что-

F I  р а В И Т е Л Ь С Т В € Н Н Ы Й  

Кризис в Италии
РИМ, 3 февраля. (ТАСС). Вче

ра вечером в Риме состоялось за
седание Совета министров, на ко
тором было принято решение об 
отставке правительства. Немедлен
но после этого председатель Сове
та министров Аминторе Фанфани 
отправился в Квиринальский дво
рец (резиденция главы государства. 
— Прим, ред.) и вручил президен
ту Гронки заявление об отставке.

Нынешний правительственный 
кризис явился логическим следст- 
вие.м распадения так наз. «кон- 
вердженцы», т. е. союза христиан
ско-демократической, республикан
ской, социал-демократической и 
либеральной партий, который был 
со,здан после известных июльских 
событий 1960 года, когда мощная 
волна антифашистского движения 
смела ненавистное народу прави
тельство Тамброни.

Последний час «конвердженцы» 
фактически пробил в день откры
тия съезда христианско-демократи
ческой партии, 27 января с, г., 
когда две из четырех вошедших в 
ее состав партий — республиканцы 
и социал-демократы — заявили, 
что отказываются от дальнейшего 
сотрудничества с правобуржуазной 
партией либералов и требуют соз

дания так называемого «лево
центристского» правительства в< 
составе христианских демократов, 
социал-демократов и республикан-' 
цев при поддержке «извне» со сто-j 
роны социалистической партии.' 
Эту линию на создание «лево-j 
центристского» блока взял и съезд] 
христианско-демократической пар
тии, что окончательно сделало) 

, правительственный кризис неиз
бежным.

Волки и овцЫ
НЬЮ -ЙОРК, 2 февраля. Кор

респондент ТАСС Г, Васильев пе
редает:

«Это был обычный день, про
хладный и ясный. Внезапно небо 
озарилось ослепительным, голубо
вато-белым огнем. За 60 миль, в 
Миддлтауне, штат Нью-Йорк, лю
ди увидели вспышку, свет которой 
был в 30 раз ярче солнца. Стало 
страшно жарко. На расстоянии 21 

мили от Коламбас Серкл (площадь 
в центре Нью-Йорка. — Прим, 
корр.) на людях воспламенилась 
одежда. За 31 милю люди получи
ли тяжелые ожоги. Весь район от 
Юнион-сквера до 105-й улицы и от 
западного Нью-Йорка до Квинса 
был уничтожен». Так начинается 
серия статей в газете «Нью-Йорк 
пост», озаглавленная «Бомба и 
убежище». Статьи сопровождаются 
устрашающими ■ иллюстрациями: 
раскаленное грибовидное облако на 
черном фоне неба, семья^ забив
шаяся в подземную нору.

Слывущая «либеральной» газета 
«Нью-Йорк пост» вносит свой по
сильный вклад в продолжающую
ся в С Ш А  кампанию военной исте
рии и ажиотажа вокруг строитель
ства бомбоубежищ. Газета описы
вает различные виды «семейных» 
и общественных убежищ, ломает 
голову над вопросом, сколько аме
риканцев погибнет в ядерной вой
не — 80 миллионов или «всего 
лишь» 40 миллионов. Волчья мо
раль капиталистического общества 
— человек человеку волк — в 
условиях военного психоза приоб
ретает поистине звериный оскал.

Вот одна из фотографий, публи
куемых газетой: в заросшем бурь
яном склоне горы открыта тяже
лая дверь бомбоубежища. На поро
ге его стоит улыбающийся седова
тый господин с ружьем в руках. 
Подпись сообщает, что некий «док
тор философии» Хьюго Келлнер — 
нацист, бежавший в свое время из 
Германии и проживающий ныне в 
штате Нью-Йорк, — собирается 
этим ружьем встретить соседей, 
если они попытаются приблизить
ся к его убежищу.

В Лонг-Айленде американец, 
строящий бомбоубежище, , преду

смотрел специальные открываю
щиеся бойницы, через которые он, 
по его словам, будет «щелкать со
седских ребятишек, если они взду
мают приблизиться».

В то время как генералы и на
емные писаки, религиозные пропо
ведники и официальные лица про
должают раздувать военный пси
хоз, жизнь приносит все новые 
факты, показывающие, что кампа
ния строительства убежищ превра
тилась в крупный бизнес, в бессо
вестное ограбление запуганного 
американца. Наиболее ярким при
мером этого является дело члена 
законодательного собрания штата 
Нью-Йорк Карлино. Как показало 
продолжающееся расследование, 
сей почтенный деятель фактически 
получал крупное «вознаграждение» 
от компании «Лансер индастрис», 
подвизающейся в области строи
тельства убежищ. Монополия пла
тила не зря — мистер Карлино — 
правая рука губернатора Нельсо
на Рокфеллера — в законодатель
ном собрании приложил немало 
сил, чтобы побыстрее провести за
кон об ассигновании 100 миллио
нов долларов на строительство 
бомбоубежищ

бы Антуан Гизенга получил 
свободу и все возможности для 
своей патриотической деятель
ности.

Протест протцв незаконного 
содержания под арестом конго
лезского патриота выразили 
профсоюзные организации бер
линского промьппленного рай
она — Кепенищ Они потребова
ли немедленно освободить Ан- 
■^уана Гизенгу.

х а н о й . Центральный коми
тет федерации профсоюзов 
Вьетнама направил в адрес Все
общей конфедерации труда Рес
публики Конго телеграмму, в 
которой протестует против аре
ста Гизенги.

От имени трудящихся и проф
союзов Демократической Рес
публики Вьетнам, говорится в 
телеграмме, мы требуем, чтобы 
американские империалисты 
прекратили преступное вмеша
тельство в дела Конго и немед
ленно освободили из-под ареста 
Гизенгу. Вместе со всеми тру
дящимися и свободолюбивыми 
народами мира мы полностью 
поддерживаем тяжелую, но ге
роическую борьбу конголезско
го народа за независимость и 
братство.

ЛОНДОН. Ж изнь' Антуана 
Гизенги в опасности, указы
вается в заявлении Политиче
ского комитета Коммунистиче
ской партии Великобритании.

В заявлении отмечается, что 
Гизенга, был арестован войска
ми ООН и затем передан мобу- 
товским войскам, как и Лумум- 
ба в свое время был передан 
Мобуту, а затем убит агентами 
Чомбе.

Компартия Великобритании 
считает, говорится далее в за
явлении, что нужно принять 
срочные меры для спасения 
жизни Гизенги, ' и призывает 
англичан настойчиво требовать 
от Макмиллана срочного вме
шательства в целях немедленно
го освобождения Гизенги и 
предотвращения насилия над 
ним.

(ТАСС).

У лжи короткие ноги
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 2 февраля. 

Корр. ТАСС Г. Федяшин передаёт:
Вот уже около трех недель кон

голезская печать, прекратив, как 
по команде, критику сепаратиста 
Чомбе и оставив в стороне другие 
важные для страны проблемы, на 
все лады расписывает убийство 
группы бельгийских миссионеров 
в Конголо (Северная Катанга), со
вершенное группой безответствен
ных элементов. К  шумной пропа
гандистской кампании, подхвачен
ной буржуазной печатью Запада, 
примкнули святые отцы Ватикана, 
реакционные силы Брюсселя, Ва
шингтона и т. п.

Главная цель, инициаторов этой 
кампании — стремление исполь
зовать инцидент в Конголо для на
падок... на руководителей патрио
тических сил Конго и, в первую 
очередь, на Антуана Гизенгу.

В раздувание истерии внесла 
свою лепту и администрация ООН 
в Конго: в район Конголо были 
срочно направлены самолеты, ко
торые на протяжении нескольких 
дней совершали «разведыватель-

Наглое 
з а яв ле ние
ЗАП АДН Ы Й  БЕРЛИН. 2 фев

раля, (ТАСС). Обнаружение под
земного тоннеля под железнодо
рожным вокзалом на границе сто
лицы ГДР с Западным Берлином, 
предназначенного для заброски в 
ГДР шпионов и диверсантов, вы
звало своеобразную реакцию запад
ноберлинского сената. Как сообща
ют газеты «Телеграф» и «Дер та- 
гесшпигель», в ответ на протест 
министра транспорта ГДР Э. Кра
мера в связи с этим представитель 
сената заявил, что подобные дей
ствия «не являются нарушением 
существующих законов» и что се
нат будет и впредь «положитель
но относиться» к ним.

ные полеты» в его окрестностях с 
целью обнаружения «гизенгистских 
войск». Вслед за этим ООН напра
вила в район Вукаву крупный от
ряд солдат на автомашинах и не
сколько броневиков «для спасения 
американской протестантской мис
сии».

Но, как говорится, у лжи корот
кие ноги.

В Леопольдвиле опубликовано 
заявление генерала Лундулы Кон
голезскому агентству печати, пол
ностью разоблачающее клеветниче
ские вымыслы реакции.

Лундула, который только что 
вернулся из поездки в Конголо, 
сообщил, что там убито большое 
число мирных жителей и убиты 
они не солдатами национальной 
конголезской армии, а жандарма
ми Чомбе, которые перед эвакуа
цией из Конголо учинили там ди
кую резню, поджигая дома и уби
вая всех «некатангцев». Именно 
так были убиты и обезображены 
бандитами Чомбе более ста жите
лей района Маниема. Части конго
лезской национальной армии, за
явил Лундула, сражались с катанг
ской жандармерией и на сегодняш
ний день освободили 150 человек 
— выходцев из различных провин
ций Конго, находившихся в плену 
у Чомбе.

Подчеркнув в заключение необ
ходимость быстрейшего воссоеди
нения Катанги с остальной частью 
Конго, Лундула резко осудил по
зицию некоторых стран, противя
щихся решению этой проблемы.

ПОЧЕМУ ОТЛОЖИЛИ ПОЛЕТ 
ГЛЕННЯ

НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. (ТАСС). 
Вчера национальное управление по 
аэронавтике и исследованию косми
ческого пространства опубликовалб 
официальное заявление, в котором 
указывается, что перенос в шестой 
раз срока запуска американского 
космонавта Гленна на орбиту Земли 
вызван «техническими трудностями». 
В заявлении говорится, что в ракете 
«Атлас 109 Д», которая должна была 
вывести капсулу Гленна на орбиту, 
обнаружена течь в баке с керосином. 
Керосин просочился в пластиковую 
губчатую изоляцию, отделяющую 
топливный бак от бака с жидким 
кислородом.

По данным американской печати,

неполадки в баках с горючим ставят 
под сомнение эффективность полови
ны боевых межконтинентальных 
баллистических ракет класса «Ат
лас», находящихся сейчас на стар
товых площадках в Соединенных 
Штатах. Газета «Нью-Йорк геральд 
трнбюн» сообщает, что течь в баке 
с керосином вызвала, в частности, 
отсрочку запуска кос.мического ко
рабля «Рейнджер III»  в направлении 
■Пуны.

Представитель компании «Джене- 
рал дайпэмикс», изготовляющей 
«Атласы», заявил представителям 
печати, что он не знает причин, вы
зывающих течь керосина в ракетах 
этого класса!

На межзональном 
турнире

СТОКГОЛЬМ, 2 февра
ля. (ТАСС). Вчера до
игрывались отложенные 
партии третьего и чет
вертого туров межзо
нального шахматного 
турнира. Большого ус
пеха добился аргентин
ский мастер Болбочан. 
В отложенных партиях 
против бразильского 
мастера Германа и ко
лумбийского мастера 
Куэллера он добился 
победы. Теперь арген
тинский мастер вместе 
с Филипом делят первое 
и второе места. Оба на
брали по 3,5 очка.

Фишер выиграл у 
Портиша.

Партия Штейн—Корч
ной вновь отложена.

Итоги и уроки встреч 
на хоккейны х полях

Близятся к  концу иг
ры на первенство Рос
сийской Федерации по 
хоккею среди команд 
первой группы. Лидером 
зоны, значительно опе
редившим других участ
ников, является новоси
бирский «Химик». После 
24 встреч'он' набрал 42 
очка и уже за два тура 
до окончания розыгры
ша завоевал право на 
участие в финальной 
пульке. Новосибирцы 
располагают хорошим 
нападением и успешно 
действующей защитой.

Напряженно идет 
борьба за второе место

Репрессии  
в В енесуэле
НЬЮ -ИОРК, 2 февраля. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме» из 
Каракаса, по распоряжению прави
тельства Венесуэлы были проведе
ны налеты на все помещения Ком
мунистической партии в Каракасе, 
во время которых было арестовано 
300 человек. Венесуэльские вла
сти, пишет корреспондент, обвини
ли Коммунистическую партию и 
партию «революционное движение 
левых» в «попытке свергнуть пра
вительство во время ■ беспоряд
ков, имевших место на протяже
нии последних двух недель». При 
этом имеются в виду многочислен
ные массовые народные демонстра
ции протеста против того, что де
легация Венесуэлы на межамери
канском совещании в Пунта-дель- 
Эсте открыто поддерживала попыт
ки С Ш А добиться крутых мер про
тив Кубы.

Корреспондент , «Ныо-Иорк 
тайме» указывает, что, по призна
нию венесуэльского правительства, 
в ходе подавления . народных де
монстраций было, убито 19 человек, 
ранено 116 и арестовано; 1.053 че
ловека,

В  Г О С Т И Н И Ц Е  
„ С И Б И Р Ь ”

Мы в вестибюле новой томской • гостиницы 
«Сибирь». Дежурный администратор Р. И. 
Добнер принимает многочисленных гостей — 
работников лесной промышленности Томской 
области, прибывших на областное собрание 
партийного актива.

Приезжие все прибывают. Вот к  админист
ратору подходяд двое мужчин, протягивают 
удостоверения.

— Директор научно-исследовательской ла
боратории Госгортехнадзора РСФСР Сергей 
Николаевич Синицын, — представляется один 
из приезжих и объясняет по нашей просьбе 
цель своего приезда:

— Наш работник Давид Абрамович Герш- 
гал разработал но'вую взрывную машину, об
легчающую добычу угля на шахтах, — гово
рит он. — Томский электромеханический за
вод имени Вахрушева сейчас осваивает выпуск 
этих машин, и мы вместе с Давидом Абрамови
чем приехали на завод, чтобы разрешить неко
торые технические вопросы, связанные с вы
пуском этой машины. Мы в Томске не впер
вые, приятно поражены хорошим подарком 
строителей томичам и их гостям.

С москвичкой тов. Александровской мщ бе
седуем в ее уютном одноместном номере. Она 
рассказывает о Москве, делится впечатления
ми о нашем городе.

Новая гостиница открылась недавно, а здесь 
уже побывало немало гостей из Алтайского и 
Красноярского краев. Новоси
бирской области, которые зна
комились с опытом работы тру
жеников Томского совхоза. 
Останавливалась здесь группа 
физкультурников из Краснояр
ского края. В гостинице особен
но ощущаешь живую многосто
роннюю связь Томска с разными 
уголками нашей страны. Посто
янно мелькают названия горо
дов — Рига, Вильнюс, Казань,
Барнаул, Оглск.

-Приезжающие ощущают боль
шущ,,заДоту ср, стороны обслу
живающего персонала. Номера 
оборудованы со вкусом, во мно
гих из них есть ванные и душ.
В каждом номере удобные кро
вати, шифоньеры, красивые по
лированные столы.

В свободное время в холлах 
можно посмотреть по телевизо
ру передачи томской студии те
левидения, почитать газеты.

Работает комната быта, где 
можно почистить и погладить 
одежду, есть камера хранения 
вещей. На каждом этаже — 
ванные и душ общего пользова
ния. Работают парикмахерская, 
буфет, кафетерий и ресторан, с 
прекрасно оборудованной кух
ней и разнообразным меню.

Среди обслуживающего персо
нала немало опытных работни
ков, хорошо знающих свое дело.
Дежурные администраторы 
В. Н. Руд и К. А . Никифорова 
окончили двухгодичные курсы 
английского языка. Работница 
камеры хранения А. П. Крейс 
владеет немецким, дежурная по 
этажу Ланскаронскине— литов
ским языком.

С благодарностью к  работни- 
■ кам гостиницы покидают город 
наши гости. Вот что, например, 
пишет в тетради отзывов Н. Ф.
Чернов, работник Молчанов-
ского райпромкомбината: «От 

всей души благодарю коллектив 
работников гостиницы за их 
внимание к  людям».

В. ЛИТВИНОВА.

(оно также дает право 
участвовать в финале). 
Поначалу долгое время 
по пятам за «Химиком» 
шли армейцы Новоси
бирска. Но во втором 
круге положение армей
ской команды в турнир
ной таблице значитель
но ухудшилось. После
довали крупные пораже
ния во встрече с «Хими
ком», потеря очков 
во встречах с новосибир
ской и красноярской 
«Энергией», томскими 
политехниками. В ре
зультате ■— 34 очка из 
50.

Этим воспользовался 
молодой коллектив ан
гарского «Труда», кото
рый впервые участвует 
в чемпионате республи
ки среди команд первой 
группы. Его отличают 
высокий наступатель
ный порыв, хорошая тех
ника, наличие равно
ценного запаса игроков. 
Сейчас у хоккеистов мо
лодого сибирского горо
да 34 очка из 48. Они 
сделали серьезную заяв
ку  па участие в финаль
ной пульке.

Четвертое место зани
мают красноярцы, на
бравшие 29 очков. На 
пятом — томичи.

Томские политехники 
имеют в своем активе 
лишь 21 очко, а 35 они 
любезно уступили про
тивникам. Отсутствие 
равноценного запаса иг
роков, слишком позднее 
укомплектование коман
ды и запозда.лая подго
товка ее к  розыгрышу, 
излишняя самоуверен
ность в ряде встрец— 
все ото привело к  досад
ным поражениялг.

За томичами следуют 
новосибирская «Энер
гия» и омский «Буре
вестник» — по 16 очков 
из 40. Замыкают турнир

ную таблицу хоккеисты 
Новокузнецка (6 очков).

Подводя итоги сраже
ний на хоккейном поле 
в первой группе, стоит 
поговорить о развитии 
хоккея в Томске. От- 
1;уда томичи ' участ
ники республи1{анских 
соревнований будут чер
пать свое пополнение?. 
Смогут ли они претендо
вать на звание сильней
ших в, Сибири?

Сейчас разыгрывается 
че5ипионат областного 
центра по хоккею. В нем 
принимают участив 
лишь 6 команд — 4 ву
зовских и 2 армейских. 
Где же представители 
крупнейших профсоюз
ных обществ области —• ■ 
«Труда», «Спартака»? 
Их нет.

Напрашивается воп
рос: как собираются вы
ступать в финале област
ной зимней спартакиады 
эти общества? Ведь они 
должны выставить одну 
команду взрослых и од
ну юношескую.

Кстати, о юношеском 
хоккее. Ребята им увле
каются, устраивают иг
ры во дворах и даже на 
улицах. Почему бы обла
стной хоккейной секции, 
областному совету Сою
за спортивных обществ 
и организаций не про
вести соревнования 
«уличных» команд по 
упрощенным прави
лам и в упрощенной 
форме! , За примерами 
незачем далеко ходить■ 
— в Новосибирске про
ходят хоккейные сорев
нования, в которых уча
ствуют 25 лучших, отоб
ранных из большо
го числа юношеских 
команд.

О. М ИРЕЦКИИ, 
председатель област

ной спортсекции 
прессы, радио и теле.

видения.

Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ
5 февраля, в 7 часов вечера, в 

Доме ученых состоится очередное 
занятие факультета литературы, 
театрального искусства и кино на
родного университета культуры по 
теме: «Сатира В. В. Маяковского».

Читает кандидат филологи
ческих наук Н. Н. Киселев. После 
лекции демонстрируются кино
фильмы.

V
5 февраля, в 5 часов, в Томском 

горкоме КПСС (пл. Батенькова, 6) 
состоится лекция для слушателей 
лектория по партийному строитель
ству.

Здесь же, в 6 час. вечера, 
состоится лекция для слушателей 
лектория по экономике строитель
ства на тему: «Обеспечение самого 
высокого по сравнению с любой 
страной капитализма жизненного 
уровня советского народа — зада
ча всемирно-исторического значе
ния».

V
5 февраля, в 7 часов вечера, в 

горисполкоме (пр. Ленина, 73) со
стоится лекция для слушателей 
лектория по международным отно
шениям на тему: «Создание мате
риально-технической базы комму
низма — главная экономическая 
задача партии и советского наро
да».

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

4 февраля, днем— «Недоросль», 
вечером — «Потерянный сын». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час., вечернего — в 7 час. 30 
мин.

в  КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал. 4 февра
ля— «Призыв» (первая серия). Се- 
кнс'ы; 12-40; 2-30,‘ 4-20, ё'-Ю,
8, 9-50. Для детей— «Подпольный 
пионерский отряд». Сеансы: 9,
10- 50. 5 февраля — «Призыв» 
(вторая серия).' Сеансы: 12-20, 2,
3- 40, 5-20. 7, 8-40, 10-20. Для де
тей — «Рыжик». Сеансы: 9,10-40. 
Зеленый зал. 4 - февраля — «За 
двумя зайцами». Сеансы: 9-30,
11- 05, 12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10,
8-45, 10-20. 5 февраля — «Гори
зонт». Сеансы; 9-30, 11-40, 1-50,
4, 6-05, 8-10, 10-15. .Дети до 16 
лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
4 февраля. Большой зал — «До
рога испытаний». Сеансы: 9-45,
11- 30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15,
10. Дети до 16 лет.не допускают
ся. 5 февраля — «Горизонт».’ Се
ансы; 9-45, 11-50, 1-55, 4, 6-05,
8-10, 10-15. ЗаЛ' кинохроники.
4 февраля. — «День молодого че
ловека». Сеансы: 9-30, 10-30,
6-50. Художественный фильм 
«Девятый круг». Сеансы; 11-30, 
1-20, 3-10, 5, 7-50, 9-40. 5 февра
ля — документальные фильмы: 
«Флаг спартакиады», «Суэцкий 
канал», «Остров здоровья», «Ян
тарный берег». Сеансы: 9-40,
10-45, 5-50. «За двумя зайцами». 
Сеансы: 11-50, 1-20, 2-50, 4-20, 
6-55, 8-25, 9-55. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Кинотеатр ' детского зрителя. 
4 февраля — «Дети фронта». Се
ансы: 9, . 10-40, 12-20, 2, 3-40,
5-20, 7, 8-40, 10-20. 5 февраля — 
«Дети фронта». Сеансы; 9, 10-40,
12- 20, 2, 3-40. «Свет в окне». Се
ансы: 5-15, 6-50, 8-25, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
4 февраля. Большой зал— «За дву
мя зайцами». Сеансы: 10, 11-30, 
1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10. Ма
лый зал — «Свет в окне». Сеан
сы: 9-30, 10-55, 12-20, 1-45, 3-10,
4- 35, 6, 7-25, 8-50, 10-15. 5 февра 
ця. Большой зал ' — «Горизонт». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Малый зал — «Девятый кр уг*.
Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10. 
5, 6-50, 8-40, 10-30.

Клуб» железнодорожной станции 
Томск-П. 4 февраля — «Длин
ный день». Сеансы: 4, 6, 8, 10, 
5 февраля — «Веселка*. Сёанг 
сы: 4, 6, 8. 10,

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 4 февраля — «Большой 
вальс». Сеансы; 2-30, 6-20. «Сол
датское сердце». Сеансы: 4-30, 
8-20. 5 февраля — «Длинный 
день». Сеансы: 6-20, 8-10, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 4 февраля 

15.00. Для детей. Фильм-балет 
«Красная Шапочка». 15.40. Ж ур
налы «Пионерия». 16.00. Художе
ственный фильм «Мать». 17.35. 
Изучаем английский язык (Урок 
четырнадцатый). 18.30. «Жизнь 
великих музыкантов». Композитор 
Мусоргский. 19.40. Фильм «День 
рождения». 19.50. Для молодежи. 
«Спортивная страница». 20.20. Те
левизионные новости. 20.30. Худо
жественный фильм «Битва в пути*' 
(вторая серия).

Понедельник, 5 февраля 
18.30. «Что происходит в ми

ре». 18.40. Документальные филь
мы: «Я и ты», «Третий ленинград
ский праздник песни». 19.20. 
«Книжная полка атеиста». 19.35. 
Новая кинохроника. 20.00. Для де
тей. «Родные все места». Очерк 
Пензенского телевидения. (О роди
не Белинского). 20.20. Телевизион
ные новости. 20.30. Художествен
ный фильм «Она танцевала одно 
лето». Детям до 16 лет фильм 
смотреть не разрешается.

Партийная организация, ад
министрация и местный коми
тет 13-й дистанций пути Запад
но-Сибирской железной дороги 
извещают о смерти старейшего 
члена КПСС и почетного желез
нодорожника

М АРЦ УЛ АН А 
Николая Мартыновича'

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела 4 февраля, в 3 ча
са дня, из квартиры покойного 
(станция Томск-П, улица Ра
бочая, 17).
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□ ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРО КАТУ °
g КИНОФ ИЛЬМ ОВ g
□  □
g с 5 февраля выпускает на экраны кинофильм g

„ГОРИЗОНТ"
I  в  фильме снимались артисты Ю. Толубеев и Б. Чирков. □
□ Производство киностудии «Ленфильм». . I
5 - / оп '  о
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КО М БИН АТ БЫТОВОГО ОБСЛУЖ ИВАНИЯ «ОБУВЩ ИК»
(г. Томск, улица Войкова, 29).

принимает заказы на пошив модельной обуви — лакирован
ной и из замши, комбинированной, а также ботинок на'меховой 
подкладке, туфель и полуботинок, легкой и домашней обуви.

Заказы принимаются с 10 час. утра до 18 час., перерыв с 
14,до 16 час.

Здесь же требуются мастера по пошиву перчаток. 2— 1
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